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Карсунский районСурский район
«Венок дружбы»

Праздник под таким названием состоялся в район-
ном Доме культуры. он продемонстрировал националь-
ные особенности и уважение к традициям народов, на-
селяющих сурский район. национальные автономии 
представили подворья, все желающие могли отведать 
блюда национальной кухни. народными песнями и тан-
цами хозяева подворий встречали гостей. русские песни, 
татарские танцы, выступление мордовского народного 
коллектива «Комолькай», чувашские народные песни 
составили программу концерта, подчеркнув все много-
образие национальных культур.

Инзенский район
Сотня учёных - на Ознобишина

сегодня и завтра инза принимает участни-
ков XII Международной научно-практической 
конференции «ознобишинские чтения». на-
учный форум проходит на базе филиала улгу. 
он посвящен памяти поэта пушкинской эпохи, 
востоковеда, переводчика, полиглота, библио-
фила, просветителя, видного общественного 
деятеля Дмитрия Петровича ознобишина, 
уроженца села Троицкое Карсунского уезда 
симбирской губернии (ныне территория ин-
зенского городского поселения).

В состав оргкомитета конференции входят 
видные ученые из россии, сШа, израиля, Ки-
тая, Эстонии, латвии, литвы, украины, Бела-
руси, Таджикистана, армении и др. среди них  
десять ученых - действительные члены (ака-
демики) и члены-корреспонденты государ-
ственных академий наук. В 2014 году в состав 
оргкомитета вошел митрополит симбирский и 
новоспасский Феофан.

Для участия в XII конференции поступили 
заявки от более ста ученых из 25 регионов рос-
сии и четырех зарубежных стран. Предполага-
емое количество участников - триста человек.

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
«Здоровая семья - здоровая Россия»

на региональном слете семей «Здоровая семья - здоровая 
россия» Вешкаймский район представляли семьи Знамцевых, 
Капрановых и елисеевых. Каждая семья подготовила презента-
цию, рассказывающую о своих домочадцах и своих семейных тра-
дициях. специально для участия в празднике была организована 
выставка семейного творчества. Так, семья Знамцевых продемон-
стрировала замечательные поделки в технике квиллинга, яркие 
подсолнухи из атласных лент. Многодетная семья елисеевых  
выставила свои оригинальные поделки из бисера: замысловатые 
ветвистые деревья, яркие цветы. лебеди, церковь и пасхальное 
яйцо были выполнены в технике модульного оригами. семья Ка-
прановых организовала красочное музыкальное сопровождение 
проводимого мероприятия игрой на флейте и гитаре.

По итогам проведенного мероприятия все семьи были на-
граждены почетными грамотами. 

Николаевский район
Несанкционированные свалки  
стоили району 12 миллионов

николаевский районный суд удовлетворил исковое заявление роспри-
роднадзора по ульяновской области к администрации Мо «николаевский 
район». Требования касались возмещения ущерба, причиненного почвам в 
результате бездействия администрации района. сумма ущерба составила 
12 127 200 рублей. управление росприроднадзора по ульяновской области 
просило суд обязать администрацию николаевского района возместить 
причиненный вред путем разработки проекта восстановительных работ и 
восстановления нарушенного состояния окружающей среды в соответствии 
с проектом восстановительных работ за счет средств Мо «николаевский 
район» в течение шести месяцев с момента вступления в законную силу ре-
шения суда. изменение способа возмещения вреда связано с отсутствием га-
рантий, что деньги пойдут именно на окружающую среду, а не на иные цели. 
суд удовлетворил требования в полном объеме. 

Радищевский район
Град уничтожил  
часть посевов

В минувшие выходные ли-
вень обрушился на Павловский, 
Вешкаймский и другие районы 
ульяновской области. однако са-
мый сильный удар принял на себя 
радищевский район. Здесь ливень 
сопровождался ураганным ветром и 
градом, причем такой силы, что по-
вреждены были даже животновод-
ческие постройки. непогода выбила 
592 гектара посевов подсолнечника, 
205 - пшеницы, 150 - ржи, 108 - три-
тикале, 123 гектара ячменя. сегод-
ня подсчитывается материальный 
ущерб.

Впрочем, как утверждает дирек-
тор департамента производства, пере-
работки сельхозпродукции и торгов-
ли ульяновской области Вячеслав 
рожнов, последствия непогоды будут 
устранены достаточно быстро. если 
же установится ясная погода, то агра-
рии тут же выйдут в поле и приступят 
к заготовке кормов.

Мелекесский район
Нарисовала портретов  
на целую выставку

В нКЦ имени славского во вторник откры-
лась персональная выставка димитровградской 
художницы. екатерина Кучевская представила 
серию портретов,  сообщает портал «Три сосны».

Портреты и только портреты. лица близкие 
и далекие, знакомые, хорошо узнаваемые и не-
известные. Персональную экспозицию девушка 
подготовила впервые. По словам руководителя 
выставочного комплекса нКЦ нелли сучковой, 
подобной экспозиции в Димитровграде еще не 
представляли.

сама екатерина рассказала, что рисует с дет-
ства, участвовала во многих городских выстав-
ках. но полностью свою, авторскую организует 
впервые. Поэтому, конечно, немного волнуется: 
как примут, оценят ее работы. Ведь здесь - пор-
треты людей, которых девушка не знает вовсе и 
очень близких и дорогих. Так, о своем дедушке 
Катя рассказывала с особым трепетом. «у него 
улыбка просто очень теплая и добрая. и вообще 
я его очень сильно люблю. и по глазам, на самом 
деле, в этом портрете можно увидеть, какой он у 
меня дедунька. То есть я постаралась показать 
его душевную теплоту».

на выставке представлены и автопортреты. 
Всего на экспозиции  более сорока работ.

Сенгилеевский район
Общественную баню  
отремонтируют сами посетители

Постоянные посетители общественной 
бани города сенгилея неоднократно жало-
вались в администрацию на удручающее со-
стояние «помывочной». Просили сделать там 
ремонт, чтобы превратить необходимый ри-
туал еще и в приятный. глава администрации 
города  александр  Бердников на заявления 
отреагировал и недавно посетил баню «с экс-
курсией». об этом он пишет в своем блоге: «Во 
время встречи с заявителями договорились, 
что они сами примут непосредственное уча-
стие в проведении этих работ. сегодня с ними 
еще раз встретились уже на месте, мужчины 
с большим энтузиазмом помогают исправить 
недостатки. именно так и должны решаться 
наши общие дела».

Великолепные результаты при-
везла со II национального чем-
пионата рабочих профессий World 
Skills Russia студентка 4-го курса 
Карсунского медицинского техни-
кума нина нюркина. она стала се-
ребряным призером в компетенции 
«сестра-сиделка». «соревнования 
такого уровня наши студенты еще 
не выигрывали!» - делится радостью 
газета «Карсунский вестник».

Конкурс получил свое первое 
крещение в германии и с тех пор 
уже в течение 67 лет идет по всему 
миру. В россии он проводится во 
второй раз. Победители представля-
ют свою страну на международном 
конкурсе в германии. Честь россии 
уже защищали представители раз-
личных рабочих профессий, от па-
рикмахера до водителя. В этом году 
на чемпионат в Казани было заявле-
но 46 профессий-специальностей. 
сестра-сиделка - впервые.

испытания конкурсантке до-
стались нелегкие: в выставочном 
центре «Казанская ярмарка» была 
смоделирована больничная палата, 

подготовленные статисты исполня-
ли роль лежачих больных. В тече-
ние четырех часов нельзя было ни 
на секунду отвлечься от исполнения 
обязанностей сестры-сиделки, чтобы 
продемонстрировать навыки и спе-
циальные знания. Все нужно было 
сделать строго по правилам: прове-
сти опрос, показать умение грамотно 
общаться и полученные сведения, 
составить план ухода и осуществить 
этот уход. Что это означало на прак-
тике: туалет больного, смена белья, 
кормление, профилактика пролеж-
ней, уход за кожей и многое-многое 
другое в строгой последовательности 

и с соблюдением всех гигиенических 
требований и правил. Молодой че-
ловек, доставшийся нине в качестве 
«пациента», к счастью, сильно не 
капризничал, видимо, проникшись 
симпатией к юной привлекатель-
ной девушке. Даже несмотря на от-
сутствие аппетита (по сценарию), 
беспрекословно съел из рук сидел-
ки всю полагающуюся порцию. 
Директор техникума отмечает, что 
базы практики студентов Карсун-
ского медицинского техникума дают 
ребятам возможность освоить самые 
необходимые навыки: «Мы очень 
признательны медперсоналу и ру-
ководителям больниц, где наши сту-
денты проходят практику. Все они 
- наши друзья. наших ребят ценят и 
ждут самые престижные учреждения 
здравоохранения области, в технику-
ме сто процентов трудоустройства 
выпускников. 

Мы очень рады, что наши вы-
пускники неоднократно на деле до-
казывают высокую профессиональ-
ную подготовку. нинино серебро - с 
золотым отливом». 

Сиделка с серебряной медалью
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Яна Крапивина

Торжественные мероприя-
тия, посвященные Дню 
работников морского и 

речного флота, пройдут в 
Ульяновском речном порту 
в пятницу и в воскресенье. 

Участие в них примут около 
150 сотрудников и ветеранов 
предприятия. Лучших улья-

новских речников отметят 
премиями и наградами. 

Морской и речной транс-
порт - всегда был одной из 
ключевых отраслей экономи-
ки. сегодня география работы 
ульяновских грузовых судов 
охватывает около пятнадцати 
крупнейших регионов россии, 
транспортировка грузов произ-
водится по всей реке Волге - до 
астрахани, саратова, самары, 
Перми, нижнего новгорода, 
Ярославля, Москвы и так да-
лее. При этом одним из самых 

сложных и опасных участков 
для судовождения, по словам 
самих речников, является Куй-
бышевское водохранилище. 

- Во-первых, оно самое боль-
шое. Площадь зеркала воды 
- до 40 километров: волне есть 
где разгуляться. Во-вторых, 
глубина водохранилища в не-
которых местах достигает 30 
- 40 метров, - объясняет заме-
ститель генерального директо-
ра ульяновского речного порта 
по вопросам безопасности су-
доходства Владимир Хлапьев. - 
Кроме этого Волга изгибается. 
на одном участке, допустим, 
дует ветер южного направле-
ния - он не опасен. а на дру-
гом участке может быть совсем 
другая картина. 

В навигацию 2013 года, 
продлившуюся, кстати, доль-
ше обычного, объем грузопе-
ревозок судами ульяновского 
речного порта составил 
913,6 тыс. тонн, что на 17% 
превышает показатель ана-

логичного периода прошло-
го года. Кроме грузовых порт 
осуществляет также пассажир-
ские перевозки. В целях раз-
вития и туризма на территории 
ульяновской области с 2005 
года реализуется проект «сим-
бирская гавань», за этот период 
проведена реновация теплохо-
дов, построена «зеленая стоян-
ка» в Красном Яре с современ-
ной инфраструктурой (домики 
для отдыха, места для купания, 
бассейны, кафе), новые пирсы 
и так далее.

работает в ульяновском 
речном порту сегодня около 350 
человек. накануне Дня работ-
ников морского и речного фло-
та  4 июля в порту состоится 
торжественная церемония, на 
которой заслуженным работни-
кам отрасли будут вручены на-
грады за высокие показатели и 
достижения в труде. среди тех, 
кто будет отмечен наградами, 
- два капитана: Павел носов и 
олег Плетнев. 

- Павел николаевич  ра-
ботает в порту уже больше  
40 лет, в том числе больше  
25 лет - в должности капита-
на. очень опытный сотрудник. 
Когда он у руля, мы уверены, 
что с теплоходом ничего не слу-
чится, - рассказывает Владимир 
Хлапьев. - у олега Плетнева 
стаж в должности капитана по-
меньше - 10 лет. начинал он 

простым матросом, а сейчас 
имеет рабочий диплом высшей 
группы судов - очень перспек-
тивный работник. 

Кроме церемонии награж-
дения 4 июля всех участников 
мероприятия ждут празднич-
ная программа и концерт, а  
6 июля для лучших работников 
и ветеранов порта будет орга-
низована поездка на теплоходе 
«Московский-20» на «зеленую 
стоянку» в Красный Яр. 

соЦиуМ

Справка «Ульяновской правды» 
По итогам грузовой навигации 2013 
года, суда речного предприятия 
перевезли 913,6 тыс. тонн грузов. 
Навигационный период 2013 года 
составил 224 дня. Основным на-
правлением работы Ульяновского 
речпорта стала перевозка 
минерально-строительных материа-
лов. Объем погрузочно-разгрузочных 
работ составил 668 тыс. тонн - за 
год этот показатель вырос на 21%. 
Средняя дальность перевозок увели-
чилась на 4% (до 242 км). География 
работы флота впервые охватила на-
правления от Москвы до Волгограда 
и Перми. Одной из крупнейших 
операций 2013 года называют 
операцию с тарно-штучным грузом 
австрийской компании Kronospan: в 
порту было разгружено и складиро-
вано более 2 тыс. тонн румынских 
древесных плит для утепления стен и 
крыш домов.

земляки

Ульяновская таможня напо-
минает  телефоны «горячей 

линии», по которым граждане 
могут сообщить информацию 

относительно незаконного  обо-
рота наркотических средств и 

иных нарушений закона: 

ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ
Ульяновской таможни 

8 (8422) 48-61-64
ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ

Приволжского таможенного 
управления

8 (8314) 30-77-31
Оперативный дежурный 
 Ульяновской таможни

8 (8422) 40-70-27
Телефоны отделения по проти-

водействию коррупции 
Ульяновской таможни:

8 (8422) 40-70-19
8 (8422) 40-70-80
8 (8422) 40-73-13

Ольга Филиппова 
Александр Савенков

Бывают врачи по профессии, бывают 
по призванию. Но есть и те, что от Бога. 

«Светило» - и никак иначе называют 
благодарные пациенты Анатолия Клепи-

кова, хирурга, травматолога широкого 
профиля и просто хорошего человека. 

Врач отделенческой больницы на стан-
ции Ульяновск за сутки ставит больных 

на ноги. Клепиков посвятил своему делу 
более двух десятков лет.

Начал с жены
К доктору Клепикову приезжают на 

операцию люди, которые в силу специфи-
ки своего заболевания не могут нормально 
ходить. По простому диагноз этой болезни 
называется «поперечным плоскостопием». 
Заболевание не смертельное, но доставляет 
при ходьбе жуткие неудобства. Клепиков 
исправляет дефект в течение суток, причем 
без особой боли.

«Я начал с жены. Прооперировал жену - 
нормально. Всех врачей, всех сестер в боль-
нице прооперировал - все ходят, все доволь-
ны. В чем суть этой операции: во-первых, 
она проста, не надо гипса, не надо клюшек 
никаких. Встал - и пошел».

Без последователей?
Доктор ставит на ноги до 30 пациентов в 

месяц. Для сравнения: в других больницах 

на лечение такого заболевания уходит не-
сколько недель.

 «есть около 200 методик, применяемых 
врачами в подобных операциях, но прак-
тически все они очень болезненные и про-
должительные, - рассказывает анатолий 
николаевич. - используемый мною метод 
позволяет больному уже через сутки встать 
на ноги - это обыкновенная косметическая 
операция по восстановлению пальцев ног 
на место».

график работы доктора Клепикова на-
столько плотный, что ему не хватает време-
ни на отдых. но больше всего его волнует не 
эта проблема, а отсутствие возможности пе-

редать свой опыт, поскольку пока никто не 
может овладеть его уникальной методикой.

Простое женское счастье
 «В основном поперечным плоскостопи-

ем страдает прекрасная половина человече-
ства, - говорит анатолий николаевич. - а в 
женщине все должно быть прекрасно, в том 
числе и ножки».

о том, как чувствуют себя пациенты по-
сле уникальной методики Клепикова, мне 
удалось узнать не понаслышке. В день на-
шей встречи в палате отделения хирургии 
находились три женщины, только что пере-
несшие операции по означенному заболева-
нию. их лица светились от радости.

«Какое это счастье - вновь обрести уве-
ренную походку и возможность носить кра-
сивую обувь», - воскликнула одна из жен-
щин, рассыпаясь в благодарностях доктору.

Сохранить здоровье женщины
В свободное же от «спасения женских 

ножек» время анатолий Клепиков продол-
жает трудиться на поприще дамской красо-
ты и здоровья - его ждет финский «друг» 
маммограф. Этот аппарат предназначен для 
нескольких видов обследований сразу, по-
зволяющих распознать на ранних стадиях 
злокачественные образования. Такое обо-
рудование стоит около пяти миллионов 
рублей. но что деньги, когда на кону чело-
веческая жизнь. Вот так и трудятся вместе 
- ценный для города аппарат и уникальный 
доктор ради одной цели: сохранить здоро-
вье женщины. и это поистине дорого!

Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Феде-
рации глубоко потрясен мас-

штабами стихийного бедствия в 
странах  балтийского региона: 

Сербии, Боснии и Герцеговине, 
Хорватии и других, - вызванного 

проливными дождями, и ис-
кренне соболезнует родным и 

близким погибших.

наибольший ущерб понесла 
республика сербия. В результате 
наводнения погибли десятки че-
ловек, тысячи семей остались без 
крова, затоплены, повреждены 
или находятся под угрозой раз-
рушения несколько тысяч зданий, 
сооружений и инфраструктурных 
объектов. В общей сложности от 
наводнения пострадали 39 серб-
ских муниципалитетов и более  
1,6 млн жителей. 

В сложившейся ситуации со-
вет Федерации Федерального со-
брания российской Федерации 
призывает российскую обществен-
ность протянуть руку помощи 
оказавшемуся в беде братскому 
сербскому народу, с которым нас 
связывают тесное сотрудничество 
и глубокие чувства дружбы и взаи-
мопонимания.

информация о счетах посоль-
ства республики сербии в рос-
сийской Федерации, на которые 
можно перечислить денежные 
средства для пострадавшего в ка-
тастрофическом наводнении насе-
ления сербии:

сайт посольства: http://www.
moskva.mfa.gov.rs/rus/

Денежные переводы можно 
перечислить на счета посольства 
в евроаксис банке по следующим 
реквизитам:

В рублях:
Получатель: Посольство 

республики сербии в рФ, инн 
9909064061, КПП 773860001

расчетный счет: 
40807810000000002032

Банк получателя: Зао «евро-
аксис Банк», 123104, г. Москва, 
спиридоньевский пер., д. 17, стр. 1

БиК 044525193
Кор. счет 

30101810600000000193, в оПеру 
Москва

В евро:
Beneficiary: 

/40807978900000002032
Ambasada Republike Srbije u RF
Bank: EABMRUMM
EuroAxis Bank, Moscow
Intermediary: DEUTDEFF
Deutsche Bank Frankfurt/Main
Details of payment: 

Humanitarna pomoc za poplave
В долларах:
Beneficiary: 

/40807840300000002032
Ambasada Republike Srbije u RF
Bank: EABMRUMM
EuroAxis Bank, Moscow
Intermediary: BKTRUS33
Deutsche Bank Trust Company 

America N.Y.
Details of payment: 

Humanitarna pomoc za poplave

Доктор анатолий Клепиков открывает пациентам секреты уверенной походки

спасатель женских ножек

Мы пришли сегодня в порт
6 июля хозяева рек отметят профессиональный праздник

Поможем 
сербии

 одним из самых сложных 
и опасных участков для 
судовождения, по словам 
самих речников, является 
Куйбышевское водохранилище

Анатолий Клепиков: «Я начал с жены. 
Прооперировал жену - нормально»
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Аукцион проводится открытым по составу участников с открытой 
формой подачи предложений по  цене.

Предварительное ознакомление претендентов с информацией об 
Имуществе, документацией по аукциону (форма заявки, положение об 
организации продажи на аукционе, проект договора купли-продажи и 
иные сведения), разъяснение порядка проведения аукциона и прием 
заявок на участие в аукционе производится по адресу: г. Ульяновск, 
ул. Промышленная, 5, тел. 89603724551 в рабочие дни с 8.00 до 17.00 
(пятница с 8.00 до 16.00) часов по московскому времени с 14.07.2014 г. 
по 11.08.2014 г. включительно, контактное лицо: Корноухова Екатерина 
Александровна.

Кроме того, документация может быть направлена претенденту 
по его письменному запросу, направленному по адресу Организатора 
аукциона:

- для юридических лиц - на фирменном бланке с указанием 
реквизитов;

- для физических лиц - с указанием контактной информации.
Для участия в аукционе претендент должен внести задаток в размере 

5 (пяти) процентов от начальной цены лота, на приобретение которого он 
претендует (НДС не облагается), в срок не позднее 08.08.2014 г. Задаток 
перечисляется на расчетный счет Организатора аукциона с обязательным 
указанием в платежном поручении сведений: 

«Задаток за участие в аукционе по продаже имущества ОАО 
«Волжская ТГК» (Объект: незавершенное строительством пожарное 
депо, Ульяновская область, г. Ульяновск, с. Белый Ключ, лот № 1)»;

«Задаток за участие в аукционе по продаже имущества ОАО 
«Волжская ТГК» (Объект: незавершенный строительством комплекс 
зданий - насосная станция № 9, Ульяновская область,  г. Ульяновск,  
с. Белый Ключ, ул. Ключевая, д. 5, лот  № 2)»;

«Задаток за участие в аукционе по продаже имущества ОАО 
«Волжская ТГК» (Объект: незавершенное строительством рыбное 
хозяйство Ульяновской теплоцентрали-2, Ульяновская область,  
г. Ульяновск, 28-й проезд Инженерный, д. 3, лот № 3)».

Банковские реквизиты Организатора аукциона:
Полное наименование организации: Открытое акционерное 

общество «Волжская территориальная генерирующая компания» 
443100, г. Самара, ул. Маяковского,15
ОГРН 1056315070350
Ульяновский филиал  ОАО «Волжская ТГК»
Почтовый адрес получателя: 432042, г. Ульяновск, ул. Промышлен-

ная, 5
ИНН  6315376946 КПП 732743001
р/с 40702810769000060190 
в Отделении №8588 Сбербанка России г. Ульяновск
к/с 30101810000000000602
БИК  047308602 
В наименовании платежа следует указать:
«Перечисляется задаток за участие в аукционе по продаже имущества 

ОАО «Волжская ТГК» (Объект: незавершенное строительством пожарное 
депо, Ульяновская область, г. Ульяновск, с. Белый Ключ, лот  № 1)»;

«Перечисляется задаток за участие в аукционе по продаже иму-
щества  ОАО «Волжская ТГК» (Объект: незавершенный строитель-
ством комплекс зданий - насосная станция № 9, Ульяновская область, 
г.Ульяновск, с. Белый Ключ, ул. Ключевая, д. 5, лот № 2)»;

«Перечисляется задаток за участие в аукционе по продаже иму-
щества ОАО «Волжская ТГК» (Объект: незавершенное строитель-
ством рыбное хозяйство Ульяновской теплоцентрали-2, Ульяновская 
область, г. Ульяновск, 28-й проезд Инженерный, д. 3, лот № 3)».

Заявка на участие в аукционе принимается с комплектом указанных 
в настоящем извещении документов и их описью. Заявка и опись доку-
ментов должны быть предоставлены в двух экземплярах. Ответствен-
ность за своевременную доставку заявки и документов, необходимых для 
участия в аукционе, возлагается на претендента.

К заявке прилагается копия платежного поручения с отметкой бан-
ка об исполнении, подтверждающего внесение претендентом установ-
ленной суммы задатка на вышеуказанный расчетный счет. В случае если 
Претендент не станет победителем аукциона, задаток ему возвращается в 
течение 10 дней с момента подписания протокола об итогах аукциона.

Юридические лица дополнительно прилагают к заявке:
- нотариально заверенные копии учредительных документов;
- нотариально заверенные копии свидетельств о регистрации юри-

дического лица и о постановке на учет в налоговом органе;
- заверенные претендентом документы, подтверждающие назначе-

ние на должность (и срок полномочий) лиц, имеющих право действовать 
от имени юридического лица без доверенности;

- бухгалтерский баланс (формы № 1, № 2) на последнюю отчетную 
дату (или за время существования юридического лица), заверенный ор-
ганизацией;

- письменное решение соответствующего органа управления претен-
дента, разрешающее приобретение имущества, если это требуется в соот-
ветствии с учредительными документами (оригинал).

- реквизиты для возврата задатка. 
- выписка из Единого государственного реестра юридических лиц, 

датированная не ранее пяти дней до подачи Заявки. 
Перечень прилагаемых к заявке дополнительных документов, пода-

ваемых физическими лицами:
- копия паспорта или копия иного удостоверения личности; 
-  нотариально заверенное согласие супруга (в случае, если претен-

дент не состоит в зарегистрированном браке - заявление о том, что пре-
тендент не состоит в зарегистрированном браке);

-  реквизиты для возврата задатка.
Индивидуальные предприниматели (далее - ИП) дополнительно 

представляют следующие документы:
- нотариально заверенную копию свидетельства о регистрации;
- нотариально заверенную копию свидетельства о постановке ИП на 

учет в налоговый орган;
- нотариально заверенное согласие супруга (в случае если претен-

дент не состоит в зарегистрированном браке - заявление о том, что пре-
тендент не состоит в зарегистрированном браке);

- реквизиты для возврата задатка; 
- выписку из Единого государственного реестра индивидуальных 

предпринимателей, датированная не ранее пяти дней до подачи Заявки. 
В случае подачи заявки представителем он должен предъявить над-

лежащим образом оформленный документ (доверенность), удостоверяю-
щий его право действовать от имени заявителя (с документами, удосто-
веряющими его личность).

Дата признания претендентов участниками аукциона: 12.08.2014 г. 
в 10 часов 00 минут.

На аукцион допускаются только участники, прошедшие процедуру 
регистрации и имеющие право или документально оформленные полно-
мочия на подписание протокола об итогах аукциона и договора купли-
продажи Имущества.

Победителем аукциона признается участник, предложивший наи-
более высокую цену за предмет торгов. В день проведения аукциона 
Организатор аукциона и победитель подписывают протокол об итогах 
аукциона. 

Договор купли-продажи Имущества заключается между Продавцом 
и победителем аукциона в течение 20  (двадцати) дней с даты подведения 
итогов аукциона. В случае уклонения победителя аукциона от подписания 
протокола об итогах аукциона или договора купли-продажи он утрачивает 
сумму внесенного им задатка и лишается статуса победителя аукциона. 

Аукцион состоится 13.08.2014 г. в 10 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Промышленная, 5, кабинет № 358 - 
зал конференции. 

Регистрация участников аукциона проводится 12.08.2014 г. в 10.00 
по московскому времени по адресу: г.Ульяновск ул. Промышленная, 5, 
358 кабинет - зал конференции.

ВНИМАНИЕ: Организатор аукциона имеет право отказаться от 
проведения аукциона не позднее чем за 3 (три) дня до даты его прове-
дения, не неся никакой ответственности перед участниками аукциона 
или третьими лицами, которым такое действие может принести убытки. 
Организатор аукциона незамедлительно в письменной форме уведом-
ляет всех участников аукциона (Претендентов) об отказе от проведения 
аукциона. В этом случае Организатор аукциона возвращает участникам 
аукциона (Претендентам) внесенные ими в качестве задатка денежные 
средства в течение 10 (десяти) банковских дней со дня отказа от прове-
дения аукциона.

ИНфОРМАцИя

Извещение о проведении открытого аукциона по продаже лома и от-
ходов цветных металлов Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК»

1. Продавец, являющийся Организатором аукциона, в лице 
Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК» (далее - Продавец), офи-
циальным Извещением о проведении аукциона, опубликованным на сай-
те http://www.votgk.ru, настоящим объявляет о проведении открытого 
аукциона и приглашает юридических лиц и индивидуальных предпри-
нимателей (далее - Покупатели) подавать свои предложения на право 
заключения договора купли-продажи лома и отходов цветных металлов.

2. Предмет аукциона: лом и отходы цветных и легированных метал-
лов. 

3. Начальная цена (за 1 т продукции) по данному аукциону не объ-
является.

4. Ориентировочный объем продажи: 5,8 т (количество лома  явля-
ется ориентировочным и может быть изменено в сторону увеличения 
или уменьшения без согласия Покупателя).

5. Подробное описание реализуемой продукции и условий договора 
содержится в документации по открытому аукциону, которая предостав-
ляется любому Участнику аукциона по его запросу. 

форма запроса на получение документации размещена на сайте 
http://www.votgk.ru в разделе «Продажи».

6. Контактное лицо: 
• по процедурным вопросам: Прохорова Наталья Валентиновна, 

тел. 8 (8422) 61-83-78 (e-mail: nv.prokhorova@ies-holding.com), Проко-
пенко Наталья Петровна, тел. 8 (8422) 61-83-95 (e-mail:  n.prokopenko@
ies-holding.com).

• по техническим вопросам относительно реализуемой продукции: 

Павенко Дмитрий Васильевич, тел. 8 (9603) 72-99-41(e-mail: d.pavenko@
ies-holding.com).

7. Участником настоящего открытого аукциона может быть любой 
покупатель. Критериями определения Победителя будут наибольшая 
цена Предложения при условии соответствия самого предложения усло-
виям настоящего аукциона и наличие соответствующих лицензий, под-
тверждающих право заниматься деятельностью по размещению отходов 
металлов, в том числе лицензии федеральной службы по экологическому, 
технологическому и атомному надзору на обращение с опасными отхода-
ми и лицензия Министерства промышленности и энергетики. 

8. Участникам аукциона необходимо до 9.00 (время московское) 
29.07.2014 г. подать Предложение, надлежащим образом оформленное  в со-
ответствии с требованиями документации по открытому аукциону в запеча-
танных конвертах, с указанием реквизитов, адреса, контактных телефонов. 

9. Процедура вскрытия конвертов состоится в 11.30 (время москов-
ское) 29.07.2014 г. по адресу: 432042, г. Ульяновск, ул. Промышленная, 
5, каб. № 3. 

10. Договор по результатам настоящего аукциона между Продавцом 
и Победителем будет заключен в течение 20 дней после определения По-
бедителя аукциона. 

11. Организатор аукциона оставляет за собой право воспользовать-
ся правом на проведение переторжки (регулирования цены).  

12. Организатор открытого аукциона вправе отказаться от его про-
ведения не позднее чем за 3 (три) дня до вскрытия конвертов без каких 
либо для себя последствий. Организатор оставляет за собой право вне-
сения изменений в аукционную документацию, изменения сроков про-
ведения открытого аукциона. 

Извещение о проведении открытого аукциона по продаже лома  
и отходов цветных металлов Ульяновского филиала ОАО «Волжская 
ТГК»

1. Продавец, являющийся Организатором аукциона, в лице 
Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК» (далее - Продавец), офи-
циальным Извещением о проведении аукциона, опубликованным на сай-
те http://www.votgk.ru, настоящим объявляет о проведении открытого 
аукциона и приглашает юридических лиц и индивидуальных предпри-
нимателей (далее - Покупатели) подавать свои предложения на право 
заключения договора купли-продажи лома и отходов черных металлов.

2. Предмет аукциона: лом и отходы черных металлов. 
3. Начальная цена (за 1 т продукции) по данному аукциону не объ-

является.
4. Ориентировочный объем продажи: 923 т (количество лома яв-

ляется ориентировочным и может быть изменено в сторону увеличения 
или уменьшения без согласия Покупателя).

5. Подробное описание реализуемой продукции и условий договора 
содержится в документации по открытому аукциону, которая предостав-
ляется любому Участнику аукциона по его запросу. 

форма запроса на получение документации размещена на сайте 
http://www.votgk.ru в разделе «Продажи».

6. Контактное лицо: 
• по процедурным вопросам: Прохорова Наталья Валентиновна, 

тел. 8 (8422) 61-83-78 (e-mail: nv.prokhorova@ies-holding.com), Проко-
пенко Наталья Петровна, тел. 8 (8422) 61-83-95 (e-mail:  n.prokopenko@
ies-holding.com).

• по техническим вопросам относительно реализуемой продукции: 

Павенко Дмитрий Васильевич, тел. 8 (9603) 72-99-41 (e-mail: d.pavenko@
ies-holding.com).

7. Участником настоящего открытого аукциона может быть любой 
покупатель. Критериями определения Победителя будут наибольшая 
цена Предложения при условии соответствия самого предложения усло-
виям настоящего аукциона и наличие соответствующих лицензий, под-
тверждающих право заниматься деятельностью по размещению отходов 
металлов, в том числе лицензия федеральной службы по экологическо-
му, технологическому и атомному надзору на обращение с опасными от-
ходами и лицензия Министерства промышленности и энергетики. 

8. Участникам аукциона необходимо до 9.00 (время московское) 
29.07.2014 г. подать Предложение, надлежащим образом оформленное  
в соответствии с требованиями документации по открытому аукциону 
в запечатанных конвертах, с указанием реквизитов, адреса, контактных 
телефонов. 

9. Процедура вскрытия конвертов состоится в 11.00 (время москов-
ское) 29.07.2014 г. по адресу: 432042, г. Ульяновск, ул. Промышленная, 
5, каб. № 3. 

10. Договор по результатам настоящего аукциона между Продавцом 
и Победителем будет заключен в течение 20 дней после определения По-
бедителя аукциона. 

11. Организатор аукциона оставляет за собой право воспользовать-
ся правом на проведение переторжки (регулирования цены).  

12. Организатор открытого аукциона вправе отказаться от его про-
ведения не позднее чем за 3 (три) дня до вскрытия конвертов без каких 
либо для себя последствий. Организатор оставляет за собой право вне-
сения изменений в аукционную документацию, изменения сроков про-
ведения открытого аукциона. 

Извещение об аукционе по продаже недвижимого имущества, принадлежащего
открытому акционерному обществу 

«Волжская территориальная генерирующая компания»

I. Организатор аукциона: Ульяновский филиал ОАО «Волжская ТГК» 
Юридический адрес: 443100, г. Самара, ул. Маяковского,15
Почтовый адрес: 432042, г. Ульяновск, ул. Промышленная, 5
Телефон: 8 (8422) 61-83-45, 8(9603) 72-45-51, e-mail E.Kornoukhova@ies-holding.com
Контактное лицо: Корноухова Екатерина Александровна 
II. Продавец: ОАО «Волжская ТГК» 
Юридический адрес: 443100, г. Самара, ул. Маяковского,15
Почтовый адрес: 443100, г. Самара, ул. Маяковского,15
Телефон: 8(8422) 61-83-45, 8(9603) 72-45-51, e-mail: E.Kornoukhova@ies-holding.com
Предмет аукциона: право приобретения объектов недвижимого имущества, принадлежащих ОАО «Волжская ТГК» (далее - Имущество):

№ 
лота

Наименование Свидетельство о 
регистрации права 
собственности

Краткие характеристики Начальная 
цена, руб.

Шаг по-
вышения, 
руб.

Имущество Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК»
1 Незавершенное строительством пожарное депо, расположенное по 

адресу: Ульяновская область, г.Ульяновск, с. Белый Ключ.
73АТ №374145 от. 
26.01.2006 г.

Назначение: нежилое.
Площадь застройки 936,40 кв. м 

4 919 000 100 000

2 Незавершенный строительством комплекс зданий - насосная станция 
№ 9, расположенный по адресу: Ульяновская область, г.Ульяновск,  
с. Белый Ключ, ул. Ключевая, д. 5.

73-АТ №975648 от 
16.11.2009 г.

Литера 1А, 1А1, 2А, 3А, 3А1, 1.
Площадь застройки 1344,70 кв. м

9 269 000 100 000

3 Незавершенное строительством рыбное хозяйство Ульяновской 
теплоцентрали-2, расположенное по адресу: Ульяновская область,  
г. Ульяновск, 28-й проезд Инженерный, д. 3.

73 АТ №374144 от 
26.01.2006 г.

Назначение: нежилое,
 литеры 1А, 1А1, 1А2, 2А, 3А, 1Г, 1-4.
Площадь застройки 30 910,34 кв. м

33 642 095 500 000
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Максим Скворцов

18-летняя ульяновская спорт-
сменка не завидует российским  

футболистам, получающим бас-
нословные зарплаты. 

На днях Варвара Баранова до-
билась своего первого успеха на 
международной арене - завоевала 
бронзовую медаль первенства Ев-
ропы по гребле на байдарках и ка-
ноэ во франции. Отличилась наша 
спортсменка в дисциплине «двой-
ка» на дистанции 500 метров.

 Друзья подогнали 
«Хаммер» к гостинице

- Варвара, год назад мы уже 
общались с тобой. Как сама 
чувствуешь, за это время ты 
сильно повзрослела?

- Думаю, да. я бы даже сказала, 
что стала намного самостоятель-
нее, чем год назад. Если раньше 
поездки на многочисленные про-
должительные сборы и соревнова-
ния мне давались нелегко, то сей-
час вдали от дома я чувствую себя 
намного комфортнее. В сборной 
России у меня появилось много 
друзей.

- В этом году тебе исполни-
лось 18 лет - совершенноле-
тие. Для многих это знаковая 
дата, а для тебя? Ты как-то 
по-особенному отмечала этот 
день рождения?

- В день моего рождения я на-
ходилась на сборах в Краснодаре. 
я ничего заранее не планирова-
ла, утро для меня начиналось как 
обычно. Но мои друзья по сборной 
России приготовили мне такой 
сюрприз, который я, наверное, и 
сама пожелать себе не могла. Мне 
подарили шикарный букет из 41 
красной розы, к гостинице по-
догнали лимузин «Хаммер», на 
котором мы поехали в ресторан. 
Что же касается знаковости даты, 
то для меня 18-летие таковой не  
является.

- Если вернуться к первенству 
Европы во Франции. Сама до-
вольна показанными резуль-
татами?

- В принципе, да, хотя могла 
выступить и получше. В «одиноч-
ке» на дистанции 1000 метров я 
рассчитывала пробиться в финал, 
так и получилось. я заняла ше-
стое место, но самое главное - я на 
четыре секунды улучшила свой 

результат, показанный на про-
шлогоднем первенстве Европы в 
Познане. В предварительном за-
езде в «двойке» на 500-метровке 
мы с Инной Никитиной были 
очень хорошо готовы, долго ли-
дировали и только на последних 
метрах дистанции пропустили 
вперед прошлогодних триумфа-
торов - румынок. А вот в финале 
даже не знаю, что с нами произо-
шло. Может, «перегорели», но 
помимо румынок мы проиграли 
еще и полячкам. я, конечно, очень 
рада своей бронзовой медали, но 
прекрасно понимаю, что могли 
побороться и за чемпионство. Ну 
а в гонке «четверок» на дистанции 
500 метров нам не хватило всего 
16 сотых секунды, чтобы оказать-
ся на пьедестале. Здесь, думаю, все 
же сказалась усталость - в течение 
часа у нас было два финала.

- Как тренеры сборной России 
оценили твои выступления?

- В целом положительно. В 
«двойке» наше выступление с Ни-
китиной было дебютом. К тому же 
нужно понимать, что многие мои 
соперницы ограничились, скажем, 
одним заездом. Мне же пришлось 
распыляться в трех дисциплинах. 
Зато я получила колоссальный 
опыт, который, я уверена, приго-
дится мне на первенстве мира в 
Венгрии. 

Боролись не только  
с соперниками,  

но и с водорослями
- Насколько я знаю, на первен-
стве Европы было не все так 
гладко в плане организации?

- Идеальными условия точно 
не назовешь. Если год назад в По-
знане сборная России проживала 
в шаговой доступности от места 
соревнований, то во франции мы 
жили в 30 километрах от гребного 
канала. Более того, из-за дефицита 
мест наша команда проживала в 
двух разных гостиницах. Специ-
альный автобус, доставлявший 
участников к месту соревнований, 
ходил всего раз в полтора часа, но 
главные «сюрпризы» нас ждали на 
самом гребном канале. Гребной ка-
нал оказался настолько грязным, 
что в стартовом коридоре невоз-
можно было обходиться без по-
сторонней помощи. Буквально за 
несколько секунд весла обрастали 
водорослями, поэтому мы посто-
янно приходили друг другу на вза-
имовыручку - освобождали весла 

Варвара Баранова:  

Вроде обычное утро,  
а тут бац - лимузин и розы!
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Путин подписал указ о развитии  
национальных видов спорта

В России будет проводиться популяризация и развитие националь-
ных видов спорта. Документ повышает статус национальных видов 

спорта, включенных во Всероссийский реестр видов спорта. 

К их числу относятся, например, керешу (борьба на поясах у тюрк-
ских народов), якутская борьба хапсагай, якутские национальные 
прыжки. Если вид спорта не включен в реестр, его сторонники могут 
это исправить: о порядке включения в реестр рассказывается на сайте 
Минспорта России.

Благодаря нововведениям по национальным видам спорта могут 
создаваться общероссийские спортивные федерации, что ранее не до-
пускалось законодательством Рф. При этом перечень таких видов 
спорта будет утверждаться органом исполнительной власти в области 
физической культуры и спорта. Для этого необходимо, чтобы регио-
нальные федерации по данному виду спорта действовали на террито-
рии не менее половины субъектов Рф.

В рамках программы поддержки и развития исконно российских 
спортивных дисциплин с 21 по 25 августа в Ульяновской области со-
стоится Всероссийский фестиваль национальных и неолимпийских 
видов спорта.

Свое участие в нем подтвердили представители 32 регионов Рф. На 
фестивале пройдут соревнования по русской пирамиде (вид бильярда), 
борьбе на поясах, гиревому, городошному спорту, лапте, перетягиванию 
каната, самбо, шашкам и хоккею с мячом. Также будут организованы 
показательные состязания по мас-рестлингу, хапсагаю, якутским на-
циональным прыжкам и северному многоборью.

от «мусора» своим партнерам по 
команде.

- Языкового барьера с местны-
ми жителями не было?

- Не было, потому что как та-
кого общения не получилось. Со 
своим «суперским» знанием ан-
глийского мы просто не смогли 
разговаривать с французами, а из 
французского мы выучили всего 
два слова - «бонжур» и «мерси».    

- Эйфелеву башню посмотреть 
удалось?

- Увы. Очень хотелось увидеть 
Эйфелеву башню, в третий день 
соревнований у меня был день от-
дыха, и все же я решила никуда 
не выезжать, сосредоточилась на 
финалах. К тому же организаторы 
обещали провезти нашу коман-
ду на автобусе мимо Эйфелевой 
башни. К сожалению, они своего 
слова не сдержали, поэтому даже 
из окна автобуса мне ее увидеть 
не удалось. Привезла из фран-
ции много сувениров, в том чис-
ле и мини-фигурки Эйфелевой  
башни.  

- Кто первый из Ульяновска 
поздравил тебя с успехом на 
первенстве Европы?

- Конечно, мама! Как только 
закончилась прямая трансляция 
нашего заезда, она тут же позво-
нила папе, стоявшему на берегу, и 
передала ему свои поздравления 
(папа Варвары Барановой вхо-
дит в тренерский штаб сборной 
России. - Прим. авт.). Уже потом 
в Интернете посыпались много-
численные сообщения с самыми 
теплыми словами.

- Всего через две недели тебе 
предстоят старты на первен-
стве мира в Венгрии. На какие 
результаты настраиваешься?

- Это будет мой дебют на пер-
венстве мира, но, несмотря на это, 
я полна оптимизма. На первенстве 
Европы мы посмотрели в деле 
практически всех наших буду-
щих соперников. Бороться с ними 
можно. К тому же в отличие от 
франции в Венгрии я буду высту-
пать не в трех, а в двух дисципли-
нах - в «двойке» и «четверке» на  
500-метровке. Не хотелось бы 
сглазить, но надеюсь, что вернусь 
из Рузы с медалью.

Сначала Олимпиада, 
потом - свадьба

- Ты с таким упоением го-
воришь о гребле. Может ли 
что-то случиться, чтобы ты 
в одночасье завершила бы ка-
рьеру?

- Сейчас я даже не представ-
ляю себя вне гребли. Гребля - это 
своего рода работа для меня. Да, я 
учусь заочно в Уфимском универ-
ситете, но спортивная карьера для 
меня на первом месте.

- Многочисленные соревнова-
ния и тренировки практически 
не оставляют тебе времени на 
досуг. На личную жизнь время 
остается?

- У меня есть молодой человек, 
сам он из Московской области. К 
счастью, он, как и я, входит в со-
став сборной России. Так что мы 
очень много времени проводим 
вместе - как на сборах, так и на со-
ревнованиях.

- Многие девушки в твоем 
возрасте начинают задумы-
ваться о замужестве. Сама 
уже решила, в каком возрасте 
вступишь в брак?

- Сейчас точно рановато (сме-
ется)! Для начала бы хотелось 
выступить на Олимпиаде, а луч-
ше на двух, а уже потом обзаво-
диться семьей. Трудно что-то 
загадывать, но, на мой взгляд, 
раньше 24-25 лет замуж выхо-
дить не стоит.

- Ты реально намерена про-
биться на Олимпиаду или же 
это банальное самовнушение?

- Считаю, что на Олимпиаду 
действительно реально пробиться, 
и это не из области фантастики. 
Нужно просто верить в это и рабо-
тать над собой. В следующем году я 
перейду из юниорской в молодеж-
ную сборную России. Передо мной 
откроются новые перспективы. Не 
спорю, на Олимпийские игры 2016 
года в Рио-де-Жанейро мне вряд 
ли удастся отобраться, а вот к 2020 
году нужно стремиться.

- На соревнованиях и сборах 
ты проводишь гораздо больше 
времени, чем дома. Означает 
ли это, что рано или поздно 
ты окончательно покинешь 
родные пенаты и переедешь, 
скажем, в Москву?

- Ни в коем случае. я никогда и 
никуда не перееду из Ульяновска. 
В Ульяновске живут мои родите-
ли, близкие. Мой тренер Михаил 
Александрович Ловыгин, который 

вложил в меня всю душу, чтобы я 
выросла как спортсменка. Как же я 
от них уеду? Ни за что!

- А как же молодой человек? 
Захочет ли он менять москов-
скую прописку на ульянов-
скую?

- Куда он денется (смеется). 
Будем жить в Ульяновске!

- Ты, наверняка, следишь за 
чемпионатом мира по футбо-
лу. Какие впечатления?

- Не скажу, что очень присталь-
но слежу за чемпионатом мира, но 
на сборах мы смотрели игры сбор-
ной России.

- И как тебе сборная России?
- Как всегда, то есть никак. На-

деялись, что они сыграют лучше.
- И тем не менее зарплаты 
игроков сборной России в своих 
клубах более чем приличные - 
доходят до 300-500 тысяч ру-
блей в день. Не завидуешь им?

- Конечно, такие зарплаты и не 
снились гребцам, но какой-то за-
висти к футболистам у меня нет.

Варвара Баранова добилась своего первого успеха на международ-
ной арене - завоевала бронзовую медаль первенства Европы по гре-
бле на байдарках и каноэ во Франции. Отличилась наша спортсмен-
ка в дисциплине «двойка» на дистанции 500 метров
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оксана моисеева

У жительницы Заволжья марии 
Пастуховой два дня рождения. 

Согласно одному - официально-
му, указанному в паспорте, она 

отметила свой девяностолетний 
юбилей почти год назад, 23 июля 

прошлого, 2013 года. На самом 
деле очень круглую цифру она еще 
только будет отмечать, потому что 
реально родилась 20 декабря 1924 
года. Дело в том, что мария, как и 

многие ее сверстники и сверстницы, 
приписала себе год с лишним, чтобы 

ее взяли добровольцем на фронт.

Настоящая русская 
женщина

В свои почти девяносто Мария 
афанасьевна - просто сгусток энер-
гии. Рассказывая о событиях в своей 
жизни - как недавних, так и отдален-
ных от нас многими десятилетиями, 
она просто преображается, поет и 
даже пляшет. В прошлом году со 
своим мужем Виталием андрееви-
чем ездила в Волгоград на встречу с 
фронтовиками, на которой присут-
ствовали и гости из америки. она 
пригласила майора американских 
Вооруженных сил на танец, а потом 
сплясала «на камеру» «Яблочко» и 
исполнила частушки собственного 
сочинения. Позже ей звонила «Ка-
тарина из америки», снимавшая 
это действо, и рассказала, что эта за-
пись пользуется огромным успехом. 
«Покажите нам настоящую русскую 
женщину!» - просят сейчас по дру-
гую сторону океана. 

…Настоящая русская женщи-
на Мария Пастухова, урожденная 
Маша Машина, родилась в Сенгиле-
евском уезде Симбирской губернии 
в селе Коромысловка - через четыре 
года после ее рождения ее малая ро-
дина вошла в состав Кузоватовско-
го района. Происхождение ее было 
классическим для того времени и 
места - из крестьян. В семье вместе с 
Машей росло шестеро детей, Мария 
была четвертой. Породе Машиных 
могли бы позавидовать преслову-
тые кавказские долгожители - ее дед 
прожил сто лет, немного не дотянув 
до возвращения внучки с фронта, а 
жизненный путь прабабки был еще 
длиннее - сто десять лет! обоих Ма-
рия афанасьевна прекрасно помнит:

- Прабабка водила меня в поле и 
на гумно, я еще застала время, ког-
да не было колхозов, и мои родите-
ли снопы молотили цепами. а дед, 
Степан иванович Машин, пешком 
от нашей родной Коромысловки не-
сколько раз ходил в Москву к ле-
нину, разговаривал с ним. Потом из 
других сел сбегались послушать его 
рассказы об этих встречах. он гово-
рил, что ленин хочет хорошей жизни 
для крестьян, чтобы мы не в лаптях, 
а в туфлях и в ботиночках ходили. а 
мне дед как-то привез перед войной 
из астрахани галоши, и я в них в 
клуб пошла. Так на меня вся деревня 
смотреть сбежалась: «Маша, каки у 
тебя туфли красивы да блестящи!».

Пророческие частушки
Запрягай-ка, тятька, лошадь,
Лошадушку сивую,
Провожай ты на войну
Свою дочку милую!

Эту частушку молоденькая 
Маша Машина сочинила - как на-
пророчила. о войне тогда еще никто 
и не думал, коромысловские парни и 
девчата встречались вечером «на ла-
вочках» (тогдашний аналог ночного 
клуба, только гораздо чище и цело-
мудренней), пели песни, «лавочки» 
отбивали друг у друга гармониста - в 
то время гармонист действительно 
был первый парень на деревне. На 
праздники любили пошалить, «на-
рядиться» - как говорит Мария афа-
насьевна, они с подружками всегда 
«изображали негров». Натирались 
печной золой до облика отелло и 
шли по проселочной дороге с пес-

нями. один раз машина «из цен-
тра» съехала на обочину, увидев это 
коромысловское Рио-де-Жанейро. 
девчонки с испугу дунули к пруду и 
с разбегу попрыгали в него, смывая 
«негритянский грим».   

…На войну Маша Машина ехала 
тоже с песнями и плясками. Кузов 
старенькой машины трясся от уда-
ров каблучков кузоватовских девчо-
нок, призванных на фронт. их при-
везли в Ульяновск, в воинскую часть, 
где полгода обучали азбуке Морзе и 
прочим необходимым для бойца на-
выкам - метанию гранат, стрельбе, 
хождению на лыжах. 

- Вот только со своими девчонка-

ми я в первую отправку на фронт не 
попала, - рассказывает Мария афа-
насьевна. -  Как раз накануне угоди-
ла в больницу с аппендицитом. Уж 
как я просила: товарищ полковник, 
отправьте меня с подружками, я же 
с ними призывалась, если на войне 
убьют, то и лежать рядом в земле 
будем. Не разрешили - сказали, швы 
еще свежие, могут разойтись.

осенью 1942 года молодую 
связистку отправили на Калинин-
градский фронт - в самый разгар 
боев за Москву. она попала в от-
ряд линейщиков, обеспечивающих 
радиосвязь. Часто приходилось в 
буквальном смысле слова идти впе-

реди основной массы наших войск. 
- Вот ей-богу, - Мария афана-

сьевна крестится, - не было мне там 
страшно. Я же Родину шла защи-
щать. Это мне сейчас часто бывает 
страшно, а тогда - нет. даже когда 
друзья-подружки погибали, а их 
много было. Горько, больно, но не 
страшно. Помню, Тамара из моего 
села в боях за Курскую дугу погиб-
ла. В восемнадцать лет! Шла рядом 
со мной, упала, я к ней кинулась: Та-
мара! Сестренка! а она глянула на 
меня только и глаза закатила. Шуру 
ливанову, тоже из Кузоватовско-
го района, убили - красавица была, 
хохотушка, певунья. Ваня Козин, 
линейщиком был… такой смешной 
парень. Все говорил: дявчонки, дяв-
чонки, сейчас бы похлебки вдоволь 
похлябать… Победим и похлябаем. 
Нахлебался… Мы чаще всего жили 
в землянках, и один раз в соседнюю 
с нашей попала бомба. Я себе го-
ворила, что не надо туда смотреть, 
но все-таки посмотрела. Эта отор- 
ванная нога, отброшенная взрывом, 
до сих пор у меня перед глазами…

Эпизод, за который Мария афа-
насьевна получила медаль «За от-
вагу», она описывает довольно буд-
нично. Просто бомбили, потом они 
услышали, что пошли немецкие тан-
ки. Маша прокричала подружкам, 
что надо поднимать роту. Подняли 
тревогу, наши войска остановили 
танки и взяли в плен их экипажи. 
Вот и все. действительно очень про-
сто. Просто трудные боевые будни 
связистки - Миргород, белгород, 
Курская дуга, Польша…

- Спали мы не раздеваясь, со 
всем вооружением. Вши по нам 
просто пешком колоннами ходили. 
Грязные, голодные - есть все вре-
мя хотелось. Но все равно какой-то 
стержень в каждом бойце был. до 
сих пор помню - мой лейтенант мне 
кричит: ну, малявка, запевай, что ли. 
а я как начну частушки, которые 
сама сочиняла: 

Вы не плачьте, вы не плачьте,  
вы не плачьте обо мне,
Ведь не каждого солдата убивают 
на войне.

Кабы не было зимы, бураны  
не буранили,
Кабы не было войны, меня бы  
и не ранили.

а ранило Марию уже в Герма-
нии, перед самой Победой, 29 апре-
ля. Так что великий день 9 мая она 
встречала в госпитале.

- Мне трудно описать словами, 
что тогда творилось у нас в госпита-
ле. безногие, безрукие прыгали, пла-
кали, кричали… Помню солдата на 
одной ноге, который стучал клюш-
кой по спинкам кроватей и все вре-
мя кричал: дождались! дождались! 
дожили…

Простой товарищ Сталин
После войны Маша Машина 

получила орден Великой отече-
ственной войны. да не просто так, 
а в Москве, из рук самого товарища 
Сталина.

- он был такой стройный, подтя-
нутый, как струночка, бодрый. Про-
стой совсем, в кителе и ботиночках. 
Пожал мне руку, в щечку поцеловал 
и вручил орден в коробочке. Потом я 
много лет 9 Мая ездила на Парад По-
беды в Москву и несколько раз с ним 
встречалась, когда он на площадь вы-
ходил с народом пообщаться. Всегда 
меня узнавал, здоровался, спраши-
вал, как дела. и каждый раз - в одной 

и той же шинели или кителе. Всяких 
«мерседесов» и костюмов от знаме-
нитых модельеров у него не было.

Личная жизнь  
«тайного агента»

После окончания войны Мария 
вернулась в родную Коромысловку. 
Поскольку была связисткой, без тру-
да устроилась работать на телеграф. 
Первый раз ее звали замуж еще до 
войны, в шестнадцать лет - жена 
брата просватала кавалера. Но вот 
по-настоящему обзавестись семьей 
Марии довелось лишь в тридцать. 
Первый брак оказался неудачным 
- александр стал сильно прикла-
дываться к бутылке, и его не удер-
жало даже рождение сына. Машу 
сын тоже не удержал от сохранения 
семьи - такой она не хотела, и, когда 
Жене было всего три месяца, она за-
брала его и ушла от первого мужа. 
Когда сын подрос, оставила его на 
время маме и уехала к подруге в 
Казахстан, устроилась там поваром 
в столовой. Там и встретила своего 
второго мужа Володю. 

- Володя работал строителем. 
очень талантливым был - рисовал 
прекрасно, лепил… Когда родился 
наш младший, Виталик, он нады-
шаться на него не мог, обожал про-
сто. Но долго нам не суждено было 
вместе быть. Мы тогда под Харьков 
переехали, строители-то везде нуж-
ны. Хорошо жили. и как-то в день 
получки муж не вернулся домой. Ну, 
ночь я прождала - мало ли что, мог к 
приятелям зайти, засидеться, хотя за 
ним вообще-то такого не водилось. 
а накануне у моего соседа несчастье 
случилось - сын утонул. и он меня 
попросил съездить с ним в морг за 
телом. Утром и поехали. Захожу я в 
морг и вижу - мой Володя на каталке 
лежит. Убили его вечером. Путевой 
обходчик тело нашел…

В семидесятые Мария афана-
сьевна с детьми перебралась в Улья-
новск. долго работала поваром в 
кафе «Весна». было у нее еще одно 
секретное и довольно экзотическое 
занятие - еще с тех времен, когда она 
работала шифровальщицей, органы 
внутренних дел стали привлекать ее 
в качестве… тайного сотрудника.

- да что там, «подсадной уткой» 
я работала! - смеется Мария афана-
сьевна. - Везде - и в Казахстане, и на 
Украине, и в Ульяновске нары мои 
были! На таких людей же тогда все 
данные передавались, куда бы че-
ловек не переезжал. Подсаживали в 
камеру к преступникам, я начинала, 
как сейчас говорят, «гнать всякую 
пургу» - мол, продала куртку с рук, 
а меня замели, сволочи, легавые, а 
тебя за что… бывало, и «раскалыва-
ла» сокамерников-то. 

В последний год двадцатого века 
подруга Марии афанасьевны как-то 
познакомила ее с недавно приехав-
шим из Ташкента Виталием Прися-
киным. Как говорит Мария, несмо-
тря на уже далеко не юный возраст, 
это была любовь с первого взгляда. 
буквально со второго дня и уже пят-
надцать лет они живут душа в душу. 
В прошлом году вместе ездили в 
Волгоград, который оба упорно на-
зывают не иначе, как Сталинградом.

- Война… она всегда во мне, хоть 
уже столько лет прошло, - говорит 
Мария афанасьевна.  - она даже 
снится мне до сих пор. Поверишь, 
иногда даже с кровати падаю, вон 
Виталий поднимает потом. То от 
немцев убегаю, то «Вперед!» кричу. 
она никогда не забудется - наверное, 
до тех пор, пока я глаза насовсем не 
закрою…

Связистка из Ульяновска  получила награду из рук Сталина 

Маша Машина
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“ Вот ей-богу, не было мне там 
страшно. Я же Родину шла защи-
щать. Это мне сейчас часто бывает 
страшно, а тогда - нет”

Он был такой стройный, подтянутый, 
как струночка, бодрый. Простой совсем, 
в кителе и ботиночках. Пожал мне руку, в 
щечку поцеловал и вручил орден в коробочке. 
Потом я много лет 9 мая ездила на Парад 
Победы в москву и несколько раз с ним 
встречалась, когда он на площадь выходил с 
народом пообщаться
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Футбол  
объединяет  
и придает силы 

 

олег Говоров

Я смотрю чемпионат мира по футбо-
лу. По возможности стараюсь увидеть 

как можно больше игр. А до этого 
внимательно следил за олимпиадой 

и за чемпионатом мира по хоккею. И 
переживал, конечно же, за своих, за 

россиян. И не только во время триум-
фа, но и во время неудач. 

если они проигрывали и проигры-
вают, то это и мои поражения. Как, 
впрочем, и победы. открою и еще одну 
«страшную» вещь: я восхищаюсь и не-
которыми иностранными спортсме-
нами. отдаю должное их мастерству, 
силе воли, мужеству, если угодно.

Скажу больше. Спорт и футбол, в 
частности, всегда объединял людей и 
поднимал их дух и волю в самые тя-
желые времена. достаточно вспомнить 
матч в блокадном ленинграде. Какой 
положительный заряд получили люди, 
которые жили-то из последних сил?! а 
игра в Сталинграде в мае 43-го, когда в 
заминированный еще и разрушенный 
город приехал московский «Спартак» 
и сыграл со сталинградским «Трак-
тором»? Это же важно показать, что 
людей не сломили и интересует их не 
только война.

а послевоенный ажиотаж на стадио-
не «динамо»?! Тогда людям очень важ-
но было увидеть красивых, здоровых 
мужчин, которые играют в мяч. Этих 
спортсменов берегли в тылу специаль-
но, зная, что нужно будет в мирное вре-
мя думать не только о хлебе насущном.

более того, до сих пор футбол оста-
ется отдушиной во многих российских 
городах, которые не избалованы зрели-
щами, как Москва, Санкт-Петербург и 
еще с десяток городов.

Поэтому лично мне приятно видеть 
на экране телевизора тех же парней 
из Коста-Рики, которые преподносят 
одну сенсацию за другой, обыгрывая 
признанных фаворитов и богачей. Но 
если мне нравятся эти ребята из ла-
тинской америки, это не значит, что я 
не люблю свою страну и не приношу ей 
пользу. Просто кричать о добрых делах 
не принято. их нужно просто делать. и 
считать полнокровной жизнь, только 
если следить за политикой, говорить о 
войне или ставить рекорды, - это быть 
солдатом Урфина джюса. Полнокров-
ная жизнь не только в этом. Но и в том, 
чтобы смотреть футбол, да и вообще, 
спорт, любить, ходить в театры, кино, 
музеи. а когда надо - защищать и се-
мью, и страну.

мнение автора колонки может  
не совпадать с мнением редакции.

Кирилл Шевченко

Сборной команде «Чемпион» из-
дательского дома «Ульяновская 

правда» (газеты «Ульяновская 
правда», «Чемпион» и «На-

родная газета») второй раз в 
истории областных спартакиад 

журналистов не удалось подтвер-
дить громкое имя. 

до минувших выходных «Чем-
пион» выиграл все три зимние 
спартакиады и четыре из пяти лет-
них, лишь три года назад уступив 
первую строчку команде «Мозаи-
ки». В субботу 28 июня журналист-
ское сообщество региона получило 
нового, третьего обладателя спар-
такиадного золота - команду дими-
тровградской телерадиокомпании 
«МартПлюс».

димитровградцы ударно нача-
ли спортивный уик-энд, выиграв 
соревнования по  дартсу («Чем-
пион» занял лишь шестое место). 
Удачно выступили в волейболе, 

став третьими. (Могли бы стать и 
вторыми, но «Чемпион», проигры-
вая четыре очка, все-таки вырвал у 
них победу со счетом 27:25, соста-
вив привычную пару финалистов 
с командой «Радио 2х2», которая и 
выиграла турнир.) 

Решающими в распределении 
первых двух мест VI летней спар-
такиады стали соревнования по гре-
бле (дебютный вид спорта для жур-
налистов) и настольному теннису. 

Включение последнего в спар-
такиаду буквально «продавили» 
представители «Чемпиона», совер-
шенно справедливо рассчитывая 
на первое место. однако травма 
первой ракетки команды Михаи-
ла Россошанского, полученная в 
футбольном матче, не позволила 
сбыться предварительным рас-
четам. «Чемпион» стал лишь пя-
тым, пропустив вперед «Россий-
скую газету», «МартПлюс», ГТРК 

«Волгу» и «Мозаику». именно по 
итогам настольного тенниса дими-
тровградцы и выиграли общее «зо-
лото» спартакиады.

Впрочем, перед этим прошли 
соревнования по гребле, предска-
зать победителя в которых, учиты-
вая штормовую погоду и несколь-
ко раз менявшийся регламент, не 
взялся бы никто. 

Как выяснилось, «чемпион-
ская» двойка, составленная фото-
графами Павлом Шалагиным и 
Николаем Вдовиным, должна 
была стать первой, но… Соревно-
вания проходили на мелководье, и 
к началу заплыва «чемпионов» оба 
имевшихся в распоряжении судей 
правых весла оказались сломан-
ными. Работая двумя левыми вес-
лами, при усилившемся волнении 
ребята показали только третий 
результат, уступив победителям 
из «Радио 2х2» всего 15 секунд, а 
ставшим вторыми димитровград-
цам - менее десяти… 

В футбольных баталиях девяти 
спартакиад «Чемпион» уступил в 

основное время лишь однажды - 
минувшей зимой. Не было равных 
команде, уверенно прошедшей 
турнир и одержавшей победы во 
всех пяти встречах, и на этот раз. 
Увы, в этом году «игра миллионов» 
не решала ничего. «Чемпион» стал 
вторым в общекомандном зачете, 
опередив девять команд и уступив 
лишь одной. 

Поздравляем коллег из дими-
тровграда, команды ГТРК «Волга» 
(третье общекомандное место), 
«Радио «2х2» (первые в волейбо-
ле и гребле), «Российской газеты» 
(первые в настольном теннисе и 
стрельбе), «Ульяновск сегодня», 
ТРК «Репортер», «Мозаики», 
«Сити Симбирск» (ребята неожи-
данно не пустили в футбольный 
финал «заклятых друзей» «Чем-
пиона» из «Мозаики»), «Перво-
го молодежного» и департамента 
массовых коммуникаций област-
ного правительства. 

Спасибо судьям и всем участ-
никам соревнований. до встречи 
зимой!

У журналистов новый чемпион,  
а еще потянутая мышца и сломанное весло

ОсОбОе 
мнение

Два чемпиона, два фотографа, два левых весла…

Артур Артёмов

Легендарный рокер все чаще 
выбирает ульяновское «Хру-

стальное захолустье».

бывают гастроли офици-
альные. а бывают выступления 
закрытые. Так вот официально 
легендарный борис Гребенщи-
ков и его группа «аквариум» 
последний раз побывали в на-
шем городе в 2005 году. Тогда 
как с лета прошлого года бГ 
выступал в Ульяновске уже 
раза три. Последний из таких 
закрытых концертов, как ста-
ло известно «УП», состоялся в 
середине июня на элитной за-
городной базе отдыха «архан-
гельская слобода».

одно из условий рок-
звезды: на закрытых концертах 
должно быть от ста человек. 
для меньшей аудитории бГ 
принципиально не поет. Поэ-
тому наряду с бизнесменами, 
для которых и затевалось ме-
роприятие, из города практи-
чески под «подписку о нераз-
глашении» привезли массовку. 
Тем более под легендарное имя 
собрать ее было несложно. 

Мода бориса борисовича 
одеваться в разные цвета по 
дням недели ушла в прошлое. 
На сей раз его концертный ко-
стюм был эклектичен: черные 
рубаха, джинсы и бандана, две 
куртки, чтобы не замерзнуть. 
«Что первое попалось, то и на-
дел, - объяснил музыкант. - Я и 
по улице так хожу…». Нашему 
городу он на сей раз передал два 
«привета». Традиционный, срав-

нив его с «городом из романов 
акунина про Пелагию, в кото-
ром ничего не меняется с 19-го 
века». и еще раз, посвятив об-
ластному центру свою компози-
цию «Хрустальное захолустье». 
исполнял много ретро…

был особенно молчалив 
и погружен в себя. Вероятно, 
потому, что трезв. Со спирт-
ным, признался Гребенщиков, 
он периодически завязывает. 
Хотя оговорился: «из всех пе-
риодов моей жизни, связанных 
с конкретными алкогольными 
напитками, - водочным, височ-
ным, ликерным, коньячным, 
- последний я бы не без удо-
вольствия повторил». 

Неожиданно, глядя на 
волжскую даль, звездный гость 
разродился двумя политиче-
скими сентенциями. обычно он 
не слишком охотно комменти-
рует ситуацию в стране и мире. 
даже если спрашивают. Тут не 
спрашивали, а бГ обмолвился: 
нужен, мол, стране жесткий 
и сильный лидер, раз уж она 
«исторически пребывает в со-
стоянии полухаоса». Но вместе 
с тем «перегибают у нас, на Ма-
каревича вот набросились, спа-
сать надо андрея…». и вновь 
молчаливое созерцание Волги. 
Потом вдруг спросил: «а цой 
здесь никогда не пел?..».

По-воландовски изучая 
собравшихся его послушать, 
в паузах между песнями тихо 
комментировал: «они ведь 
разную музыку слушают… ин-
тересно, какая для них глав-
ная…». или: «есть куда дви-
гаться, ребята… до двух тысяч 
лет проживем…».

бГ над Волгой тихо воссиял…

Когда кто-то из зрителей 
позволил себе обратиться к 
человеку-легенде и назвать его 
классиком русского рока, бо-
рис борисыч вдруг нехорошо 
так улыбнулся и, взмахнув ру-
ками, произнес: «да типун вам 
на язык…». и потом еще долго 
чему-то своему незнаемому 
улыбался.

Нам же удалось выяснить ре-
цепт неиссякаемой энергии Гре-
бенщикова, хотя и с оговоркой 
«вам это все равно не подойдет»:

- Спать четыре часа в сутки. 
и пятнадцать работать… луч-
ше ищите свои пути… Позво-
ляйте всему идти так, как оно 
идет. и не пытайтесь изменить 
мир, ибо он - прекрасен!

Ищут символ
В Ульяновске объявили конкурс на создание официальной эмбле-

мы чемпионата мира по хоккею с мячом, который пройдет в регио-
не в 2016 году. Принять в нем участие может любой желающий. 

для этого нужно прислать свои данные (имя, контактный теле-
фон, адрес электронной почты), а также свой вариант эмблемы (в 
формате jpg) с текстовым описанием - почему она должна выглядеть 
именно так, на адрес mail@sportuln.ru с пометкой «Конкурс!». орга-
низаторы также просят указать в письме, что автор согласен с По-
ложением о проведении конкурса (его текст можно найти на сайте 
правительства региона) и обработку персональных данных.

Конкурсные работы будут приниматься до 29 августа. В сентя-
бре специально созданная комиссия отберет 15 лучших вариантов 
эмблемы, которые выставят на всеобщее обозрение в интернете. По-
бедит работа, набравшая наибольшее количество голосов. Голосова-
ние завершится 31 октября. автору эмблемы вручат ценный приз.

Между тем в конце лета хоккеисты испытают на прочность но-
вый ледовый дворец, который станет одним из ключевых мест для 
проведения чемпионата мира. С 31 августа по 3 сентября в нем прой-
дет первый этап Кубка России по хоккею с мячом, в котором примут 
участие восемь команд группы а из Ульяновска, Мурманска, Мо-
сквы, Красногорска, Казани, архангельска, Кирова и Нижнего 
Новгорода. В следующий этап пройдут лишь шесть из них.

Сделаем наш регион краше!
многие из нас хотят, чтобы наш край стал красивым-

красивым: парки - ухоженными, дворы - уютными, а села и 
города - благоустроенными. 

Скажете, задача не выполнима? если каждый из нас не примет 
участие в этом процессе, то, наверное, да. Чтобы обратить внимание 
жителей региона на чистоту и порядок в родном крае, правитель-
ство Ульяновской области объявило сразу несколько конкурсов. 
один из них - на лучший двор. Победители прошлого года из рабо-
чего поселка Кузоватово выиграли ни много ни мало один миллион 
рублей! есть за что побороться.

Конкурс проводится по девяти номинациям. По его итогам будут 
определены лучшие дворы многоквартирного дома, частного дома, 
школы, детского сада, самые благоустроенные территории учрежде-
ний здравоохранения, культуры, профессионального образования и 
социальной защиты и лучший работник в сфере благоустройства. 
Победители конкурса будут награждены денежными призами.

Заявки принимаются до 5 августа 2014 года в департаменте 
жилищно-коммунального комплекса министерства строительства 
и транспорта Ульяновской области по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Кузнецова, 5а. Телефон для справок 8 (8422) 41-15-96.

об условиях конкурсов на лучшую территорию и лучший парк 
читайте в ближайшем выпуске «Народной газеты».
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Праздничное мероприятие по окончании весенних полевых работ - областной День поля, как и обещали организаторы, 
получился зрелищным. Не в последнюю очередь благодаря сельской спартакиаде, в ходе которой спортсмены из разных 
муниципальных образований соревновались в таких видах спорта, как перетягивание каната, армрестлинг, экстремаль-
ный пауэрлифтинг (перетягивание трактора), и эстафете - с переносом тяжестей,  в данном случае - мешков с зерном 

Народно-православный празд-
ник День семьи, любви и вер-
ности, приуроченный ко дню 

памяти святых Петра и Февро-
нии, отпразднуют в 39 странах, 

сообщил гендиректор Фонда 
социально-культурных ини-

циатив Дмитрий Соловьев во 
вторник на пресс-конференции 

в Москве.

Праздник также состоится в 
Ульяновске. Отмечать праздник 
в нашем городе будут два дня - в 
воскресенье и во вторник. В част-
ности, большая программа запла-
нирована 6 июля в парке отдыха 
им. 40-летия ВЛКСМ - там в чет-
вертый раз пройдет открытый 
городской фестиваль будущих 
новобрачных «Love Fest-2014», 
приуроченный к празднованию 
Всероссийского дня семьи, люб-
ви и верности. В конкурсной 
программе фестиваля примут 
участие пары, планирующие сы-
грать свадьбу в период с июля 
по декабрь 2014 года. Всех зри-
телей, болельщиков и гостей фе-
стиваля ждет праздничная раз-
влекательная программа. Свои 
концертные номера продемон-
стрируют ведущие коллективы 
города Ульяновска.

Воскресным вечером «Не-
скучный сквер» ждет посетите-
лей на «Молодежный вечер».  
а на летней площадке филармо-

нии даст концерт любимая груп-
па «академик-Бэнд». Начало в 
17.00.

В День семьи, любви и верно-
сти праздничные мероприятия и 
программы запланированы в пар-
ке «Семья» и ДК «Киндяковка» 
(начало в 11.00). Ожидается, что 
администрация города подарит 
мультиварки семейным парам, 
прожившим в браке 50 лет.

В банкетном зале кафе 
«Восток-Запад» по случаю празд-
ника пройдет очередная «ака-
демия невест». Лучшие мастера 
дадут мастер-классы по изготов-
лению напитков, раскроют секре-
ты бесконфликтного общения, 
помогут создать неповторимый 
индивидуальный образ принцес-
сы, а также обрести целостность 
«Круга Женской Силы», стать 
гармоничной и счастливой жен-
щиной.

Кульминацией праздника по 
традиции станет оглашение ито-
гов акции «Роди патриота в День 
России», которая проводится в 
нашем регионе с 2005 года. Мам 
вместе с их малышами, родив-
шимися 12 июня, соберут в Ле-
нинском мемориале. Там станет 
известно, какой семье достанется 
главный приз - автомобиль «УаЗ 
«Патриот». из рук губернатора 
победителям вручат ключи от но-
венького авто.

ООО «Городской ломбард»  
проводит аукцион невыку-

пленного имущества   
10, 31 июля 2014 г. по адресу: 

Московское шоссе, 35.

ПоздраВляем!

День семьи, любви и верности  
ульяновцы отметят дважды

Даже дождь студентам не страшен, если 
надо отметить День молодежи. В некото-

рых случаях дождь оказался даже кстати. 
Очаровательные участницы конкурса «Мисс 

Универ-2014», который проходил в этот же 
день, приобрели под влиянием непрекраща-

ющихся осадков особый глянец и блеск.

Право называться самыми красивыми 
и талантливыми подтвердили студентки 
Ульяновского государственного педагогиче-
ского университета, победив в нескольких но-
минациях. 

Гран-при конкурса и звание «Мисс Универ-
2014» завоевала  студентка 1-го курса факуль-
тета иностранных языков Юлия Михалкина. 
Помимо прекрасных внешних данных, Юлия 
занимается в театре бального танца факульте-
та иностранных языков, выступает на многих 
мероприятиях. В марте Юля выиграла конкурс 
«Мисс УлГПУ-2014».

Также в конкурсе приняли участие еще две 
студентки иняза Наталья Буровцева, получив-
шая титул «Второй вице-мисс», и анна Вар-
сегова, которая была отмечена в номинации 
«Мисс Улыбка».

Самые красивые  
студентки учатся  
на инязе

УФССП России по Ульяновской области 
поздравляет сотрудников Государственной 
инспекции безопасности дорожного движе-
ния  МВД России по Ульяновской области  с 
профессиональным праздником - 78-й годов-
щиной со дня образования Государственной 
автомобильной инспекции и выражает кол-
лективу ГИБДД МВД России по Ульяновской 

области благодарность за высокий 
профессионализм, добросовест-

ное исполнение должностных 
обязанностей, взаимодей-

ствие и содействие в пре-
сечении правонарушений на 
территории Ульяновской 
области. 

Руководитель 
УФССП  

России  
по Ульяновской 

области  
Е.В. Терехова   

Коллектив редакции выражает глу-
бокие соболезнования ветерану газеты 
«Ульяновская правда» Валентине ивановне 
Бутович по поводу смерти дорогого и род-
ного человека - сына 

БУТОВич  
Сергея Борисовича.

искренне разделяем Вашу боль, склоняем 
голову в скорби  и передаем слова сочувствия 
и поддержки Вам и Вашим родным.
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  С начала  года в центрах оказания бесплатной юридической помощи 
юридическая поддержка оказана 778 жителям.  Бесплатные кон-

сультации граждан по вопросам городского значения осуществляются на 
базе общественных приемных депутатов Ульяновской городской думы.

В Казани установили первый в России говорящий светофор. Птичьей 
трелью и женским голосом диктора он объявляет пешеходам, ког-

да какой свет загорается и гаснет. Он призван облегчить перемещение 
по городу слабовидящих и незрячих.

К заготовке грубых и сочных кормов приступили все муниципальные 
образования региона. Уже заготовлено 11,5 тысячи тонн сена (20% 

от плана) и 23,3 тысячи тонн сенажа (53%). Высокими темпами заготовка 
кормов ведется в Чердаклинском и Николаевском районах.

МрОт подрастёт  
до прожиточного  
минимума  
за три года 
Яна Крапивина

Минимальный размер оплаты труда в 
России доведут до прожиточного мини-

мума к 1 октября 2017 года.

Министерство труда рФ представило 
доработанный законопроект о поэтапном 
повышении минимального размера опла-
ты труда (МрОт) до прожиточного ми-
нимума. как следует из текста документа, 
они должны сравняться к 1 октября 2017 
года. Пока общероссийский МрОт равен 
5554 рублям и составляет 66% прожи-
точного минимума. Минтруд предлагает 
с 1 октября 2015 года привязать МрОт 
к прожиточному минимуму трудоспо-
собного населения в соответствующем 
субъекте рФ. Величина прожиточного 
минимума будет браться по результатам 
третьего квартала предыдущего года. со-
отношение будет выражено в процентах.  
1 октября 2015 года МрОт должен до-
стичь 89% прожиточного минимума,  
1 октября 2016 года - 94%; 1 октября 2017 
года - 100%. При этом МрОт не может 
быть установлен меньше, чем на 1 января 
2015 года - 5865 руб. в месяц. как отмеча-
ют в ведомстве, принятие законопроекта 
будет способствовать снижению числа 
граждан, чьи доходы до сих пор ниже 
прожиточного минимума, и позволит 
снизить имущественную дифференциа-
цию россиян. 

также у Минтруда есть планы и по 
легализации «серых» зарплат. Думский 
комитет по труду и социальной политике 
предлагает добиться этого за счет введе-
ния минимальной почасовой зарплаты и 
минимального размера страховых взно-
сов.

Справка «Ульяновской правды» 
Размер прожиточного минимума зависит от 
категории, к которой относится гражданин. По 
состоянию на конец 2013 года для работающих 
россиян он составляет 7 326 рублей, для пен-
сионеров - 6 023, для детей - 7 021. Величина 
прожиточного минимума рассчитывается на 
основании данных Росстата о среднем уровне 
цен на товары и услуги, входящие в потреби-
тельскую корзину.

Василий Миронов 

Федеральная антимонопольная служба 
предлагает уравнять цены авиабилетов на 

одинаковые расстояния. Об этом глава 
ведомства Игорь Артемьев заявил в ин-

тервью РБК, пишет газета «РБК Daily». 
Авиакомпании выступили резко против 

такого подхода.

«Мы договорились на совещании у пер-
вого вице-премьера игоря Шувалова, что 
доделаем таблицы сопоставимости, когда 
сравним цены на полеты одним и тем же 

бортом, на одно и то же расстояние, в тот же 
сезон в европе и у нас», - сказал Артемьев. 
Он привел в пример ситуацию, когда рейс 
«Москва - Астана» может стоить дороже, 
чем «Москва - Нью-йорк» тем же бортом. 
Причина в такой ситуации кроется в моно-
польном положении авиаперевозчика, счи-
тает глава ФАс.

Авиакомпании и эксперты, опрошенные 
изданием, категорически с такой позицией 
не согласны. стоимость билета зависит не 
только от дальности полета, а складыва-
ется из многих составляющих. Например, 
стоимости авиакеросина. В разных городах 
и странах она существенно отличается. На-

пример, топливо на Дальнем Востоке стоит 
до двух раз выше, чем в Нью-йорке, опубли-
ковано на сайте «российской газеты».

Помимо стоимости топлива пассажир 
платит и за обслуживание самолета в аэро-
порту - взлет, посадка, прием пассажиров 
и так далее. А также обслуживание самого 
воздушного судна. Цены на эти услуги так-
же существенно отличаются даже внутри 
россии. Например, в сыктывкаре обслужи-
вание стоит в 8 раз дороже, чем в сочи, по-
тому что в северных районах поддерживать 
аэропорт в рабочем состоянии куда сложнее. 
Помимо прочего, в россии в стоимость би-
летов вкладывается 18-процентный налог.

Марина Грицюк 

Признавать соотечественников носителями русского языка, 
чтобы впоследствии давать им российское гражданство в упро-

щенном порядке, будут специально обученные люди.

кто именно - прописано в приказе Федеральной миграционной 
службы россии (ФМс), вступившем в силу 1 июля.

собеседование не должно длиться дольше 30 минут. Во время него 
могут использоваться аудио-, видео- и мультимедийные материалы.

Процедура собеседования оформляется протоколом, в котором 
фиксируются все вопросы членов комиссии. При этом пользоваться 
средствами электронно-вычислительной техники во время экзаме-
на будет запрещено, так что подсмотреть в «Яндексе» ответ на во-
прос не получится.

А знать соотечественнику, чтобы быть признанным носителем 
русского языка, нужно много. Например, он должен уметь пони-
мать и интерпретировать тексты любой тематики. В том числе - 
абстрактно-философской, профессиональной, а также публицисти-
ческие и художественные.

также мигрант обязан максимально полно понимать содер-
жание записей публичных выступлений, свободно воспринимать 

Цены авиабилетов  
хотят уравнять по расстоянию

Язык проглотишь
Не прочтешь толстого и Пушкина - не получишь российский паспорт 

Губернаторы  
будут учиться  
за границей
Президент рФ Владимир 

Путин распорядился органи-
зовать обучение глав россий-
ских регионов за границей. Об 
этом сообщается на офици-
альном портале правовой ин-
формации.

Отмечается, что главы ре-
гионов смогут посетить не-
дельные курсы за пределами 
страны, а их заместители будут 
ежегодно посещать семинары 
на родине сроком до пяти дней.

уточняется, что расходы  
на повышение квалифика-
ции российских управленцев 
возьмет на себя управделами  
президента.

За три года к сносу подготовят 
112 аварийных домов
В ульяновской области в 2014 - 2017 годах пла-

нируют расселить и подготовить к сносу 112 аварий-
ных жилых домов общей площадью около 40 тыс.  
кв. м. Об этом сообщил директор регионального 
Фонда модернизации Жкк сергей Гигирев.

В этот период новые квартиры планируется 
предоставить 2,5 тыс. жителям 1018 непригодных 
квартир. Эти работы, а также снос освободившихся 
аварийных зданий потребуют расходов в размере  
1 млрд рублей. 682 млн рублей из этой суммы готов 
предоставить федеральный Фонд ЖкХ, 411 млн ру-
блей - региональный бюджет. 

Почти половина общих расходов придется 
на 2014 год, когда необходимо переселить более  
1 тыс. граждан из 414 квартир 40 аварийных домов  
области.

В общем, в рамках программы реновации улья-
новска запланировано снести 202 ветхих и аварий-
ных дома площадью 109,9 тыс. кв. м и построить на 
их месте 673,2 тыс. кв. м нового жилья.

В два раза возросло количество 
абитуриентов в медвузы  
по целевому набору
Министерство здравоохранения и социального развития региона завершило 

прием документов по данной программе.
«количество ребят из ульяновской области, которые хотят посвятить себя ме-

дицине, выросло в два раза по сравнению с 2013 годом и составило 260 человек. 
если говорить о прошлогодних показателях, то и число целевых мест в медицин-
ских вузах, с которыми сотрудничает регион, значительно увеличилось. их ста-
ло 120. По поручению губернатора в рамках Года человека труда в ульяновской 
области выстроена слаженная профориентационная работа по медицинскому на-
правлению с учениками школ, что дало положительные результаты. Важно, что-
бы у будущих специалистов формировалось правильное представление об этой 
профессии, - рассказал заместитель председателя правительства - министр здра-
воохранения и социального развития региона Павел Дегтярь. - В  дальнейшем мы 
будем расширять географию партнерства с ведущими вузами россии».

Напомним, в настоящее время ульяновская область сотрудничает с самар-
ским и саратовским медицинскими университетами, с  Первым Московским ме-
дицинским университетом имени и.М. сеченова, медфаком улГу. кроме того, с 
этого года абитуриенты ульяновской области получили возможность обучаться 
по целевому набору в Астраханской государственной медицинской академии.

  

Кстати 
Для беженцев из Украины должен быть введен упрощенный порядок по-
лучения российского гражданства. А тем, кто в этом не нуждается и планирует 
вернуться на родину, работу должны предоставлять сразу после приезда. Об 
этом говорится в законопроекте, который внесен в Госдуму.

Мигранты должны будут знать известные высказывания и по-
нимать скрытый смысл слов 

социально-культурные и эмоциональные особенности речи говоря-
щих, интерпретировать фразеологизмы, известные высказывания и 
скрытые смыслы. уметь достигать поставленных целей коммуника-
ции, продемонстрировать полное знание языковой системы и сво-
бодное владение средствами выразительности языка во всем много-
образии лексико-грамматических, стилистических вариантов.

если вдруг в результате всех этих испытаний человек не будет 
признан носителем русского языка, он может попытать счастья еще 
раз. Но не раньше, чем через год, говорится в приказе.

компаниям, нанимающим на работу мигрантов, предлагают 
увеличить налоги. 
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подробности

В области продолжается реализация акции «30 дней до развода 
- есть время подумать». В частности, в Димитровграде за три по-

следних месяца из 78 пар, подавших заявление на расторжение брака, 
37 сохранили семью.

На базе областной станции переливания крови состоялась добро-
вольная акция, приуроченная к празднованию Дня молодежи. В ней 

приняли участие около 200 горожан. Всего удалось собрать 75 литров 
цельной донорской крови и 15 - плазмы. 

В первую смену в дневных и загородных оздоровительных лагерях 
отдохнули свыше 7,5 тысячи детей из Ульяновска. Напомним, сумма 

компенсации стоимости путевки в 2014 году составила 9875 рублей.

Наркозависимые 
задолжали 13 миллионов
Наркозависимые - одна из наиболее трудных катего-

рий должников, с которыми приходится работать судеб-
ным приставам уФссП россии по ульяновской области. 
Большинство граждан этой категории не имеет постоянно-
го места работы и перебивается случайными заработками, 
а все их имущество умещается в двух карманах. Зачастую 
судебные приставы-исполнители сталкиваются с трудной 
задачей - установлением местонахождения должника: по 
месту регистрации они не проживают, родственники, как 
правило, не знают, где может находиться должник. 

тем не менее на исполнении в отделах судебных при-
ставов управления Федеральной службы судебных при-
ставов по ульяновской области находится 130 исполни-
тельных производств в отношении должников данной 
категории. Общая сумма задолженности составляет более 
13 млн руб. из них только на исполнении в отделе судеб-
ных приставов по Заволжскому району находится 74 ис-
полнительных производства о взыскании административ-
ных штрафов в пользу уФскН россии по ульяновской 
области на общую сумму 266 тыс. руб.

Генпрокуратура просит лишить 
депутатской неприкосновенности 
члена фракции КПРФ  
Николая Паршина
комитет Государственной думы рФ по регламенту 2 июля поддер-

жал представление генпрокурора о лишении депутатской неприкосно-
венности Николая Паршина. Госдума обсудит этот вопрос на заседа-
нии 4 июля, сообщает портал regnum.ru

Накануне генпрокурор Юрий Чайка направил в Госдуму представ-
ление о лишении неприкосновенности депутата Паршина. следствие 
подозревает парламентария в причастности к мошенничеству на 25 
млн рублей при покупке здания школы.

Генпрокурор просит Госдуму дать согласие на лишение неприкос-
новенности депутата Паршина для привлечения парламентария в ка-
честве обвиняемого.

Будучи депутатом Волгоградской областной думы, политик лоб-
бировал интересы по покупке здания школы в среднеахтубинском 
районе за 25 млн рублей, что существенно превышало рыночную 
стоимость. После покупки здания школы он якобы получил 11 млн 
рублей.

Исследователи 
назвали самую 
дорогую страну 
для российских 
туристов 

Было установлено, что цены на гости-
ницы, рестораны в италии выше, чем в 
иных европейских странах, на 10%.

самой удобной страной в ценовом 
плане для туристов является Черногория 
- здесь за гостиницы и рестораны необхо-
димо заплатить на 37% меньше, чем в евро-
пе. В Хорватии туристы экономят до 26%, в 
Португалии - до 23 %, в турции - до 22%.

Проживание и питание в странах, кон-
курирующих с италией, не намного дешев-
ле: в Греции необходимо заплатить на 12% 
меньше, а в испании - всего на 9%, отмеча-
ет риА «Новости».



Николай Владимиров 

С 1 июля в России вступил в 
силу новый закон о запрете в 
«публичном исполнении про-

изведений литературы, искус-
ства или народного творчества, 

содержащего нецензурную 
брань, посредством проведе-
ния театрально-зрелищного, 
культурно-просветительного 

или зрелищно-развлекательного 
мероприятия». Нарушителей те-
перь ждут немаленькие штрафы. 
Для физических лиц - от двух до 
двух с половиной тысяч рублей. 
Для юридических - 40-50 тысяч. 
Коснется ли названный в наро-
де «закон о мате» ульяновских 

режиссеров, артистов и литерато-
ров, выясняла «УП». 

согласно новому закону, герои 
фильмов и театральных спекта-
клей могут выражаться только «ли-
тературным русским языком». Вот 
только что подпадает под это по-
нятие и что не соответствует новым 
нормативам, пока не до конца ясно. 
решением этих непростых вопро-
сов предстоит заняться специально 
созданным независимым эксперти-
зам. Ну а пока суть да дело, в улья-
новских театрах по этому поводу не 
очень-то и расстраиваются…

В ульяновском драматическом 
театре им. и.А. Гончарова пояснили, 
что лазейки в законе первое время 
можно будет найти всегда. Напри-
мер, сославшись на «творческий 
замысел» или неотменное, несмо-
тря на «закон о мате», и противо-
речащее ему пока законодательство 
об авторском праве. В симбирской 
драме под новый закон подпадает 
априори лишь недавняя премье-

В ульяновске даже самый  
«ужасный ребёнок» не матерится
«Закон о мате» на родине Ленина  не напрягает и рок-музыкантов

ра по пьесе Макдонаха «калека с 
острова инишмаан». как такового 
мата в спектакле нет. Но есть идио-
мы, намекающие на нецензурщину. 
Худрук театра сергей Морозов при-
знается, что до первого показа этого 
спектакля в новом сезоне еще три 
месяца. А в жизни, по словам сер-
гея Анатольевича, все меняется так 
быстро и неожиданно, что, возмож-
но, за это время ситуация повернет-

ся в сторону смягчения или отмены 
каких-то статей «закона о мате». 
ульяновский драматический на это 
очень надеется. Но в любом случае, 
как государственное учреждение, 
букве закона будет следовать и, если 
понадобится, рассмотрит каждый 
отдельный случай употребления 
бранного слова - вплоть до отказа от 
использования оных. 

В областном театре кукол име-

ни Валентины Леонтьевой лишь 
один взрослый спектакль - «Фре-
кен Жюли» стриндберга. На во-
прос о новом законе ответственная 
за связь со сМи Олеся кренская 
ответила с юмором: «Ненорматив-
ная лексика на нашей сцене, к со-
жалению, не используется». Нет та-
ковой и в спектаклях театра-студии 
Enfant terrible. Несмотря на назва-
ние театра, которое переводится как 
«ужасный ребенок». Намек можно 
усмотреть лишь в реплике Царя 
из «Волшебного кольца», который 
слово «глядь» произносит так, что 
может послышаться что-нибудь 
менее ласкающее ухо. «Но может и 
не послышаться», - полагает худо-
жественный руководитель театра 
Дмитрий Аксенов. ульяновскому 
тЮЗу - «Небольшому театру», по 
мнению режиссера Марины кор-
невой, тоже не о чем беспокоить-
ся. Даже герои инсценированных 
рассказов Шукшина в спектакле 
«Вот живу. Хорошо!» выражаются 
исключительно правильным ли-
тературным языком. и даже в са-
мом загадочном и андеграундном 
ульяновском театре Absurdus, как 
заверил «уП» его идейный вдохно-
витель Павел солдатов, мат в про-
шлом: «если бы этот закон вступил 
в силу лет пять назад, у нас были бы 
с ним проблемы. Но теперь такие 
спектакли в прошлом. сейчас - ни-
какого мата…».

уверен, что все обойдет-
ся, и главный кинопродюсер 
ульяновской области Александр 
крутов:

- Во всех фильмах, которые бу-
дут снимать ульяновские режиссе-
ры на территории нашего региона, 
в том числе и в рамках ежегодной 
летней киношколы, мы отныне на-

стаиваем - никакой ненормативной 
лексики. В фильмах уже снятых 
эта тема остается на совести про-
катчиков. есть слова, близкие к 
мату, например, в фильме Бориса 
куломзина «901 километр». Они, 
прокатчики, обязаны будут все это 
«запикать» или еще что-нибудь та-
кое придумать…

Зато в региональном отделении 
союза писателей россии «сидят» 
по этому поводу ровно. Лидер всех 
ульяновских писателей и поэтов 
Ольга Шейпак признается: был, 
мол, один «нарушитель спокой-
ствия» - Валерий крылов, любив-
ший вставить в свои тексты крепкое 
русское слово. Но ушел из жизни. 
у остальных ульяновских поэтов 
и прозаиков все сейчас цензурно, 
вполне себе нормативно - вырази-
тельных средств и без мата хвата-
ет. такая же ситуация, по словам 
известного ульяновского компо-
зитора Олега Яшина, и у ульянов-
ских исполнителей во всех жанрах. 
кроме пары-тройки ульяновских 
рок-групп. Фронтмэн одной из них 
с приличным названием «рубеж» 
сергей Шенкер считает:

- Мат же для рок-музыкантов 
не самоцель. есть в этом некая ху-
дожественная идея нашей музыки. 
Но раз кто-то наверху так решил, 
будем исполнять. Мы же законо-
послушные граждане своей страны. 
В записи - «запикивать». На живых 
концертах заменять нецензурное 
слово из тех букв другим менее не-
приличным словом и так далее. Это, 
конечно, на концепцию повлияет. 
Но тем, кто любит и слушает такую 
музыку, думать в правильном на-
правлении не запретишь никакими 
законами. Они все равно додумают, 
о чем речь…
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Фонд развития гражданского 
общества (ФоРГО) представил 
на минувшей неделе очередной 
рейтинг социального самочув-

ствия регионов России.

Этот рейтинг - совместный 
продукт ФоРГо и Фонда «обще-
ственное мнение» (ФоМ). В его 
основе исключительно социоло-
гические параметры. Гражданам 
83 субъектов РФ (крым и Сева-
стополь пока в рейтинговании не 
участвуют) предлагалось ответить 
на достаточно простые вопросы: 
довольны ли они положением дел 
в своем регионе, улучшается ли 
или ухудшается там ситуация, до-
пускают ли они для себя возмож-
ность принять участие в каких-
либо протестных акциях и т.д. у 
каждого ответа - свой вес, который 
потом пересчитывается в итоговые 
баллы. Суммарный объем выборки 
составил 60 500 респондентов.

как следует из представленного 
рейтинга, сейчас лучше всего дела с 
социальным самочувствием обстоят 
в татарстане - этот регион набрал 
95 баллов из 100 возможных. Выше 
уровня в 90 баллов также находят-
ся Ямало-ненецкий автономный 
округ, Белгородская и тюменская 
области, Чечня. Всего же в группе 
«отличников» (рейтинг выше 65 
баллов) оказались 23 региона, в их 
числе - Москва, Санкт-Петербург, 
кемеровская, Самарская, нижего-
родская области, краснодарский 
край, Башкирия, Хакасия. 

В группе «хорошистов» с рей-
тингом от 55 до 65 баллов - 31 
регион, включая Саратовскую, 
тульскую, ульяновскую области, 
Приморский, красноярский и 
Ставропольский края. 

В группе «двоечников» с рей-
тингом ниже 45 баллов - 5 регионов. 

В целом же по стране, как отме-
тил на презентации рейтинга глава 
ФоРГо константин костин, уро-
вень социального самочувствия рас-
тет. Средний балл - 61,65 (в августе 
прошлого года было 57,9). «Соци-
альный оптимизм находится в Рос-
сии на подъеме», - считает костин.

При этом, как отмечают экс-
перты, практически во всех ре-
гионах, где в сентябре состоятся 
губернаторские выборы, уровень 
социального самочувствия сейчас 
на достаточно высоких значениях. 
«Представители от власти будут 
иметь очень хорошие позиции для 
того, чтобы эти выборы выигры-
вать», - полагает руководитель 
ФоРГо. однако удержаться на 
высоких строчках нелегко. «Чтобы 
оставаться на месте в рейтинге эф-
фективности, надо бежать, а чтобы 
двигаться вверх, надо бежать в два 
раза быстрее», - говорит костин, 
напоминая о том, что индекс со-
циального самочувствия является 
составной частью общей оценки 
работы региональных лидеров, 
проводимой ФоРГо.

Высокий уровень социального 
самочувствия во многом связан 
с проявившимся в последние ме-
сяцы трендом на консолидацию 
общества, поясняет руководитель 
Экспертного совета ФоРГо лео-
нид Давыдов. Этот тренд, считает 
он, еще требует отдельного осмыс-
ления, которому как раз помогут 
результаты единого дня голосова-
ния. «как люди переплавят у себя 
в голове патриотическую консоли-
дацию - это очень интересно», - го-
ворит Давыдов.

Что же касается рейтинга, то 
он, полагают в ФоРГо, должен 
быть полезен прежде всего самим 
губернаторам. «Мы специально 
выбрали те параметры, которые 
характеризуют жизнь человека, и 
минимизировали политическую 
часть», - подчеркивает костин. Со-
ответственно, с помощью исследо-
вания губернатор может понять, 
где в его регионе «узкие места», 
что именно беспокоит людей, по-
лагают в ФоРГо, и использовать 
эти данные в своей работе.

Градусник  
для губернатора 
Эксперты оценили  
социальное  
самочувствие регионов

Анна Никс

Вчера на базе детского центра 
«Гнездышко» состоялось пер-

вое обсуждение законопро-
екта, который должен внести 

поправки в действующий на 
территории области закон  
№ 180-ЗО «О некоторых 
мерах по улучшению де-

мографической ситуации в 
Ульяновской области». Поуча-
ствовать в прениях пригласили 
самую заинтересованную сто-

рону - многодетных родителей. 

тема дискуссии, прямо ска-
жем, была деликатной - обсуж-
дался факт введения в законо-
дательство такого понятия, как 
критерий нуждаемости. И фе-
деральная, и региональная вла-
сти сейчас предусматривают 
довольно много льгот семьям, 
старающимся улучшить демо-
графическую ситуацию. так, по 
действующему у нас в регионе 
закону № 180-Зо, семьи, в ко-
торых после 1 июля 2013 года 
родились четвертый и последу-
ющие дети, или семьи, в кото-
рых родились близнецы (двой-
няшки, тройняшки и так далее) 
имеют право на поддержку, в 
частности, на единовременную 
выплату в счет приобретаемо-
го жилья или погашения ипо-
течного кредита,  независимо 
от материального состояния 
семьи. По словам сотрудников 
органов соцзащиты, бывают и 
такие ситуации, когда у много-
детной семьи уже имеется пара 
коттеджей, но она обращается 
в соответствующие инстанции, 
чтобы получить положенные 
льготы - закон ведь позволяет. 

Многодетные семьи обсудили меры социальной поддержки

критерий нуждаемости
Перед законом семья с тре-
мя детьми, проживающая в 
двухкомнатной «хрущевке», 
и такая же семья, живущая в 
трехэтажном коттедже, равны. 
наверное, это действительно 
не совсем правильно. но по 
мнению тех, кого этот закон 
коснется в первую очередь, над 
законопроектом работали не-
достаточно.

- Законодательство сырое, - 
утверждает многодетная мама 
во втором поколении Евгения 
калашникова. -  на его дора-

ботку отведено полгода, но я 
думаю, что этого очень мало. 
Полагаю, прежде чем разраба-
тывать этот законопроект, нуж-
но было все же посоветоваться 
с нами. Мы готовы вносить 
свои предложения, проводить 
анкетирование, в том числе и в 
Интернете. 

Сама Евгения, кстати, с 
тремя детьми до сих пор живет 
в ужасных условиях - кварти-
ра в аварийном состоянии, с 
холодной водой и удобствами 
на улице. С невеселой улыбкой 

она вспоминает слова одного 
киногероя, немца, приехавше-
го в Россию: почему эти не-
удобства вы называете удоб-
ствами. на очереди Евгения 
стоит с… 1975 года. очередь ей 
передалась по наследству: туда 
встала еще ее мама, тоже ро-
дившая троих детей. но своего 
нормального жилья она так и 
не дождалась.

В рамках беседы сотрудни-
ки департамента соцзащиты 
предложили два варианта опре-
деления нуждаемости семей. В 
первом - критерии нуждаемо-
сти определяются Жилищным 
кодексом РФ, а пороговые 
значения определяют в муни-
ципальных образованиях. Во 
втором варианте - критерии 
нуждаемости определяет закон 
ульяновской области, им же и 
фиксируются пороговые значе-
ния, в которых граждане могут 
претендовать на всевозможные 
выплаты. В обоих вариантах 
обязательными к рассмотре-
нию на собрании приняли не-
обеспеченность нормативной 
площадью, нуждаемость (то 
есть доход семьи в расчёте на 
человека ниже определенного 
минимума), стоимость жилья, 
имеющегося у семьи.

В ближайшие дни на сайте 
департамента соцзащиты насе-
ления планируется запустить 
онлайн-голосование по вопро-
су предоставления социальных 
выплат.

P.S. «квартирный вопрос 
испортил их» - говорил в знаме-
нитом романе Михаила Булга-
кова Воланд. Пожалуй, он при-
менительно к данной ситуации 
был не совсем прав. 

Екатерина Сморода, заместитель министра 
здравоохранения и социального развития Ульяновской 
области - директор департамента социальной защиты:

“ С момента вступления в силу закона, 
то есть с первого июля прошлого года, за 
предоставлением мер социальной под-
держки в министерство обратилось около 
240 человек».

Сергей Морозов выступил 
на Международном фо-
руме «Индустриальные 

проекты в России-2014»  
с предложениями  

к законопроекту «О про-
мышленной политике».

Глава региона принял 
участие в заключении со-
глашения о сотрудничестве 
с Министерством промыш-
ленности и торговли РФ, 
которое подписал также 
руководитель ведомства 
Денис Мантуров.

Согласно документу, 
стороны будут взаимодей-
ствовать в формировании 
и реализации государ-
ственной промышленной 
политики, координации го-
сударственных программ, 
совершенствовании зако-
нодательства, совместном 
стимулировании промыш-
ленной и торговой деятель-
ности. Документ будет спо-
собствовать улучшению 
инвестиционного климата, 
созданию благоприятных 
условий для размещения 
инвесторами новых про-
изводств на территории 
ульяновской области.

Сергей Морозов также 
принял участие в дискуссии 
по законопроекту РФ «о 
промышленной политике». 
Губернатор отметил важ-
ность предусмотренных в 
нем новых инициатив, в пер-
вую  очередь касающихся 
поддержки создания инду-
стриальных парков. Вместе 
с тем глава региона указал 

на ряд проблем, которые 
субъекты РФ не в состоя-
нии решить собственными 
силами. В их числе финан-
совое обеспечение промыш-
ленной инфраструктуры, 
ограничения, связанные с 
импортом оборудования 
для проводящих модерни-
зацию предприятий, и де-
фицит квалифицированных 
кадров.

Сергей Морозов пред-
ложил зафиксировать в 
законе норму о создании 
специального федераль-
ного Гарантийного фонда, 
который бы на конкурсной 
основе предоставлял госу-
дарственные гарантии под 
привлечение кредитных 
ресурсов региональным 
корпорациям развития. 
«Это позволит привлекать 
кредиты на создание ин-
дустриальных парков, не 
увеличивая нагрузку на 
бюджеты субъектов Феде-
рации», - подчеркнул гу-
бернатор.

также Сергей Мо-
розов предложил рас-
смотреть возможность 
предоставления льгот по 
уплате таможенных по-
шлин на ввозимое обо-
рудование предприяти-
ям, осуществляющим 

модернизацию, и вклю-
чить в проект закона «о 
промышленной полити-
ке» специальный раздел, 
посвященный развитию 
профессионального об-
разования, рассмотреть 
возможность учитывать в 
качестве затрат при исчис-
лении налога на прибыль 
организаций финансирова-
ние подготовки кадров.

По итогам мероприятия 
губернатор в личной беседе 
обсудил с главой Мин-
промторга ряд вопросов, 
касающихся развития про-
мышленности ульяновской 
области. В частности, глава 
региона проинформировал 
Дениса Мантурова о ходе 
реализации инвестицион-
ных проектов, предпола-
гающих строительство про-
мышленных предприятий 
на территории региона, в 
том числе первого в России 
станкостроительного заво-
да концерна «ДМГ Мори 
Сейки». кроме того, обсуж-
дались меры борьбы с кон-
трафактной продукцией. 
Сергей Морозов внес пред-
ложение о включении пред-
ставителей ульяновской 
области в состав создавае-
мого комитета.

Стратегия трудовых ресурсов Ульяновской 
области представлена экспертам на заседа-

нии при Председателе Совета  
Федерации ФС РФ.

обсуждение темы «Производительность 
труда как ключевой фактор развития России: 
правовые и региональные аспекты» состоялось 
в экономическом университете имени Г.В. Пле-
ханова. Модератором выступил первый заме-
ститель председателя СФ ФС РФ александр 
торшин.

Представленная на заседании стратегия 
развития рассчитана на формирование систе-
мы управления, объединяющей и координи-
рующей все региональные ресурсы для фор-
мирования трудовых ресурсов и человеческого 
потенциала региона. одна из целей стратегии 
- поддержка инновационного развития регио-
на, вторая направлена на обеспечение баланса 
спроса и предложения на рынке труда в рамках 
сложившейся структуры экономики.

«Повышение производительности труда ра-
ботников невозможно без его интеллектуализа-
ции, которое, в свою очередь, является главным 
условием успешного инновационного развития 
территорий, - отметила первый заместитель 
правительства ульяновской области Светлана 
опенышева. - Эти показатели должны иметь 
определенный приоритет и будут в ближайшее 
время включены в системы оценки работы как 
отраслей, так и муниципальных образований 
региона».

александр торшин напомнил, что Совет 
Федерации совместно с субъектами РФ провел 
мониторинг реализации промышленной поли-
тики. «анализ материалов позволяет сделать 
вывод, что у регионов есть немало собственных 
рычагов для привлечения инвестиций, созда-
ния высокотехнологичных рабочих мест, повы-
шения производительности труда», - отметил 
сенатор.

напомним, успех ульяновской области по 
созданию благоприятного инвестиционного 
климата и привлечению инвестиций был отме-
чен федеральным центром на Международном 
экономическом форуме в Санкт-Петербурге.

Плюс 
производительность 
труда

как привлечь кредиты 
на создание индустриальных парков, 
не увеличивая нагрузку  
на бюджеты

Сергей Морозов предложил 
зафиксировать в законе норму  
о создании специального 
федерального Гарантийного фонда
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Василиса Краснова 

Процесс «вымирания» села 
идет семимильными шагами. 

Даже остановить его, не то что 
повернуть вспять, задача не из 

легких. Тем не менее региональ-
ные власти надеются, что при 

грамотном подходе им удастся 
использовать мощный потенци-
ал сельских территорий. В ходе 
Губернаторского совета, посвя-

щенного обсуждению этой темы, 
28 июня  профильные руково-
дители областного правитель-

ства представили предложения, 
касающиеся повышения качества 

жизни граждан.

По данным статистики, за по-
следние десять лет численность 
сельского населения в регионе со-
кратилась больше, чем на 40 тыс. 
человек. В буквальном смысле 
пустыми сейчас стоят 68 ульянов-
ских сел, деревень и поселков, еще 
86 фактически находятся на грани 
вымирания - численность населе-
ния в них не превышает десяти че-
ловек. Проблемы сельских терри-
торий хорошо известны. уровень 
общей безработицы и уровень бед-
ности на селе остается почти вдвое 
выше, чем в городе. Зарплаты в 
сельской местности традиционно 
ниже, чем в городах. кроме этого 
экономика села все еще сохраняет 
моноотраслевой характер. Вместе 
с тем даже традиционное аграрное 
производство не везде развивается 
успешно.

- Ситуация в социально-
экономической сфере села оста-
ется сложной, - признает глава 
региона Сергей Морозов. - Сегод-
ня требуются совершенствование 
инструментов проводимой поли-
тики, выработка нового подхода. 
нам предстоит кардинально изме-
нить нынешнее восприятие села. 
Совместными усилиями создать 
устойчивую систему сельских по-
селений нового типа - населенных 
пунктов с развитой инфраструк-
турой, активно работающим про-
изводственным и социальным по-
тенциалом. 

В ходе совета руководитель об-
ласти выдвинул ряд предложений. 
В частности, он отметил необходи-
мость провести глубокий анализ в 
разрезе каждого населенного пун-
кта, чтобы понять истинное поло-
жение дел на селе. на его основе 
предлагается определить точки 
роста сельских территорий: с тер-

Село поддержат по-новому

Надя Акулова

Практически со всех сторон к 
Ульяновску почти вплотную под-

ступают поля. Все они чисты и 
ухоженны, нет сорняков даже в 
придорожных полосах. Радуют 

глаз мощные стебли и густо-
зеленые листья подросшей куку-

рузы, все ближе тянется к солнцу 
густогривая соя, стеной стоит вы-

сокая пшеница, как поется о том 
в известной песне.

Песенную картину, правда, 
в последние дни изрядно под-
портило ненастье - прошедшие 
обильные дожди с сильными ве-
трами, а кое-где и с градом по-
крутили и поваляли пшеничные 
стебли с наливающимися зерном 
колосками.

- не скажется ли это отрица-
тельно на урожайности и качестве 
приближающейся уборки? - наш 
корреспондент решил побеседо-
вать с зампредом правительства 
- министром сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов 
области александром Чепухиным 
о предстоящей жатве.

- непогода, разумеется, под-
портила общую картину на пше-

ничных полях, но благодаря 
высокому мастерству и добросо-
вестности наших комбайнеров, 
а также наличию современной 
импортной и оте чественной тех-
ники, имеющейся в наших хозяй-
ствах, это не вызовет особых про-
блем, - сказал министр, - но может 
сказаться на темпах уборки.

Глава аграрного ведомства 
уверенно заявил о том, что вся 
сельскохозяйственная техника и 
люди полностью готовы к жатве 
нынешнего года. 

- Всего в хозяйствах региона 
на уборке урожая планируется 
задействовать 1712 комбайнов, 
в том числе 1644 - на обмолоте 
хлебов. Все они укомплектованы 
кадрами для круглосуточной вы-
сокопроизводительной работы, 
будут трудиться от росы до росы. 
на сегодняшний день в целом по 
области готовность техники со-
ставляет 96%. Это на 5% выше 
уровня прошлого года, - уточнил 
александр Чепухин.

Полностью подготовлены 
зерноуборочные комбайны в 
Старокулаткинском районе. В хо-
зяйствах Барышского, Вешкайм-
ского, кузоватовского, Майнско-
го, Мелекесского, николаевского, 
новомалыклинского, новоспас-

ского, Сенгилеевского, Старо-
кулаткинского, Цильнинского и 
Чердаклинского районов эти ра-
боты проводятся в ускоренном 
режиме: завершается ремонт име-
ющейся зерноуборочной техники, 
прицепных агрегатов и навесного 
оборудования. Готовность состав-
ляет от 95 до 100%.

По информации специали-
стов минсельхоза региона, сред-
няя нагрузка на комбайн по об-
ласти в период жатвы составляет 
360 га, что превышает норматив-
ные показатели более чем в три 
раза. Потому профильное ведом-
ство принимает меры по привле-
чению дополнительных единиц 
зерноуборочной техники и спе-
циализированных отрядов, в том 
числе из других регионов. 

По оценке экспертов, чис-
ло дополнительных комбайнов 
в этом году составит более 250 
единиц, что позволит снизить 
нагрузку на технику с 360 до 
249 гектаров. Это в свою оче-
редь обеспечит проведение убо-
рочных работ в высоком темпе 
и с наименьшими потерями. так, 
на полях с озимыми зерновыми 
планируется начать работы ори-
ентировочно 15 - 20 июля. При 
этом некоторые хозяйства уже на 

этой неделе начнут обмолот ози-
мого рыжика.

Что касается людей, прини-
мающих участие в уборке хлебов, 
то они обеспечены всем необхо-
димым для высокопроизводи-

тельного труда. кроме того, в хо-
зяйствах региона сформированы 
группы для технического обслу-
живания и ремонта комбайнов 
в полевых условиях, а также их 
снабжения запасными частями.

В ульяновской области обсудили проблемы  
и перспективы развития сельских территорий

28%. а, например, в Цильнинском 
районе - только на 11,7% . навер-
ное, это свидетельство того, что 
там не все в порядке, - отмечает 
губернатор. - Другой пример: за 
последние тринадцать лет объем 
инвестиций, привлекаемых в эко-
номику области, вырос более чем 
в 18 раз - с 4 до 76 млрд рублей! 
а что в районах? В Цильнинском 
районе рост в 1,9 раза, в Радищев-
ском - в 1,4 раза. то есть темпы ро-
ста в десять раз и более отстают от 
среднеобластного. Это говорит о 
нежелании или неумении работать 
на развитие экономики.

В настоящее время в регионе 
разрабатывается региональная 
долгосрочная стратегия устойчи-
вого развития сельских террито-
рий, а также закон «о комплексном 
развитии сельских территорий». 
Документ предусматривает реали-
зацию мероприятий, направлен-
ных на создание благоприятных 
условий для проживания граждан 
в сельской местности и повыше-
ние уровня жизни сельского насе-
ления. особое внимание в рамках 
этой работы будет уделено газифи-
кации сел. 

- на 1 июля 2014 года про-
цент газификации в целом по 
ульяновской области составляет 
61,7%, но при этом городское на-
селение газифицировано на 100%, 
а газификация сельских населен-

ных пунктов продолжается, - гово-
рит министр строительства, Жкк 
и транспорта региона александр 
Букин. - Данный процесс идет по 
трем направлениям. Во-первых, в 
этом году мы совместно с Газпро-
мом сделали проектно-сметную 
документацию на 14 газопрово-
дов. таким образом, мы сможем 
газифицировать 55 населенных 
пунктов. там, где невозможно 
синхронизировать наши действия 
с большим Газпромом, по област-
ной целевой программе выделя-
ются бюджетные средства. За счет 
них газ придет, например, в село 
коромысловка кузоватовского 
района или село Баевка никола-
евского района. наконец, третье 
направление - это инвестиционная 
программа компаний «Газпром 
газораспределение ульяновск» 
и «автогазсервис», которая на-
правлена на догазификацию на-
селенных пунктов. Я надеюсь, что 
именно синхронизация этих трех 
больших программ позволит нам 
в 2014 - 2015 годах действительно 
сделать большой шаг вперед в раз-
витии газификации сельских насе-
ленных пунктов. 

Другая важная задача - создать 
все условия для того, чтобы жите-
ли на селе получали качественную 
медицинскую помощь. 

- Мы ставим перед собой цель 
- до 2020 года закрыть проблему 

сельского здравоохранения. Ре-
шать ее планируется двумя путя-
ми. Первый: мы заявились в про-
грамму «комплексное развитие 
сельских территорий», в рамках 
которой к 2015 году на модер-
низацию здравоохранения будет 
выделено около 200 млн  рублей. 
Мы надеемся, что участие в этой 
программе позволит нам допол-
нительно построить или обновить 
объекты здравоохранения, - ком-
ментирует министр здравоохра-
нения и социального развития 
ульяновской области Павел Дег-
тярь. - кроме того, мы продол-
жим реализовывать совместно с 
компанией-инвестором из Санкт-
Петербурга проект «Доктор ря-
дом», направленный на решение 
задач по увеличению количества 
ФаПов, фельдшерских пунктов, 
сельских амбулаторий и офисов,  
отделений врачебной общей прак-
тики. 

Приоритетными направления-
ми в рамках реализации стратегии 
устойчивого развития сельских 
территорий также должны стать 
строительство и ремонт дорог в 
сельской местности и поддержка 
граждан, переезжающих на посто-
янное место жительства в село. 
одной из стимулирующих мер 
может стать грантовая поддерж-
ка сельчан и тех, кто хочет к ним 
присоединиться. 

риториальной точки зрения и в 
отраслевом разрезе. По мнению 
Сергея Морозова, это необходи-
мо делать, учитывая естественные 
процессы, происходящие на селе, 
в первую очередь - демографиче-
ские.  

- За 2000 - 2013 годы число 
рождений в области выросло на 

Сегодня  
требуются 
совершенствование 
инструментов 
проводимой 
политики, 
выработка 
нового подхода. 
Нам предстоит 
кардинально 
изменить  
нынешнее 
 восприятие села

По мнению Сергея Морозова, 
необходимо учитывать есте-
ственные процессы, происходя-
щие на селе, в первую очередь 
- демографические
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Планы на жатву от росы до росы
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Ульяновский «Руслан» 
взял на борт четыре  
Ми-17
Георгий Кузнецов

В международном аэропорту Кальяо техни-
ческий персонал 3-й авиагруппы ВВС Перу 

загрузил на борт транспортного самолета Ан-124 
«Руслан», принадлежащего  

ульяновской авиакомпании «Волга-Днепр»,  
четыре вертолета Ми-17.

Вертолеты отправлены в Россию для капиталь-
ного ремонта в соответствии с контрактом, подпи-
санным с оао «Рособоронэкспорт».

как сообщает «инфодифенса», для транспор-
тировки перуанские вертолеты были частично ра-
зобраны. операция погрузки длилась около шести 
часов.

После проведения капитального ремонта в Рос-
сии четыре вертолета ми-17 будут направлены в 
состав подразделений, обеспечивающих поддерж-
ку операций по противодействию незаконному 
обороту наркотиков и вооруженным группиров-
кам в долинах рек апуримак, эне и мантаро (ре-
гион VRAEM).

кроме того, машины будут использоваться для 
поддержки операций по оказанию помощи постра-
давшим в стихийных бедствиях.

напомним, ан-124-100 «Руслан» производства 
ульяновского авиазавода имеет максимальную 
взлетную массу - 172 тонны, обеспечивает транс-
портировку груза массой до 120 тонн. Внутренний 
объем самолета - 1027,8 куб. м. Самолет может 
взять на борт до четырех ми-8/17, для чего необ-
ходим демонтаж хвостовой части вертолетов.

Поставщики  
встретятся  
на маТФ 14 августа
В Ульяновске обсудят  
кооперацию авиакорпораций  

Георгий Кузнецов 

В рамках III Международного авиатранспортно-
го форума МАТФ-2014 (14-16 августа) в Улья-
новске пройдет II Всероссийская конференция 

«Производственная кооперация авиастроитель-
ных корпораций: как стать поставщиком». 

организатор события - оао «особые экономи-
ческие зоны» в лице управляющей компании аэро-
портовой особой экономической зоны «Ульяновск-
Восточный» при поддержке министерства 
промышленности и торговли РФ и правительства 
Ульяновской области. 

Первая конференция состоялась в рамках 
макС-2013. Управляющая компания ульяновской 
оэЗ занимается организацией мероприятия в це-
лях привлечения внимания участников рынка про-
изводства авиационных комплектующих к особой 
экономической зоне как идеальной площадке для 
создания производств и сервисных центров.

В качестве спикеров приглашены представи-
тели минпромторга РФ, крупнейших авиастро-
ительных корпораций и концернов. В программе 
конференции следующие доклады: «Программа 
импортозамещения в авиастроительной отрасли 
России» (готовит минпромторг); «новые воз-
можности для локализации производств авиаци-
онных комплектующих в особой экономической 
зоне «Ульяновск-Восточный» (руководство  
оао «оэЗ»); «Централизация компетенций по 
закупкам оао «объединенная авиастроитель-
ная корпорация» (оао «оак»); «кооперация 
по программе самолета мС-21 (корпорация 
«иркут»); «опыт организации межзаводской 
кооперации в рамках интегрированной структу-
ры оао «объединенная двигателестроительная 
корпорация» (оао «оДк»); «Производствен-
ная кооперация концерна «авиационное обо-
рудование» (оао «оак»); «Развитие коопера-
ционных связей между Airbus и российскими 
поставщиками» (Airbus).

Георгий Кузнецов 

В среду второго июля на главном 
конвейере ульяновского автозавода 
заработали часы обратного отсчета 

времени до производства нового 
UAZ Patriot . Генеральный директор 
завода Вадим Швецов нажал кнопку 
запуска за 90 дней, восемь часов, 38 

минут и 48 секунд до того момента, 
когда будет запущен мотор первой 

машины.

как несложно подсчитать, собы-
тие назначено на первое октября. «мы 
завершаем масштабную работу по об-
новлению технологической цепочки и 
внедрению прогрессивных методов изго-
товления автомобилей семейства Patriot. 
Сегодня созданы условия для выпуска 
качественной, отвечающей требованиям 
потребителей продукции», - подчеркнул 
во время церемонии запуска обратного 
отсчета Вадим Швецов.

В этот день в небытие уйдет при-
вычный россиянам Patriot, годом 
позже  снимут с производства Hanter, 
а модельный ряд вместе с новым 
Patriot будет поддерживать толь-
ко прошедшая испытание временем, 
слегка модернизированная «буханка»  
(УаЗ-452 / УаЗ-3741 производится с 
1965 года). 

«У нас есть замечательный шанс 
выпустить новый отличный продукт с 
бескомпромиссным качеством, - гово-
рит Вадим Швецов, - закончили свою 
работу конструкторские службы, от-
лично провели переговоры с постав-
щиками менеджеры по закупкам, дело 
за сборкой, для которой мы модерни-
зируем конвейер и тестовые линии. 
это полноценный шанс для «УаЗа» 
вернуться в город, оставляя, благода-

Вадим Швецов запустил финальный отсчет

«УаЗ» Patriot: вернуться в город 

ря сохраняемой геометрической про-
ходимости, сельский сегмент рынка, 
начать конкуренцию с корейскими и 
японскими внедорожниками, попу-
лярными среди горожан. Первое октя-
бря должно стать для предприятия 
знаковым днем, когда мы совершим 
фундаментальный рывок в светлое 
будущее, закончив перезагрузку и 
переобучение».

напомним, что сегодня на УаЗе 
полным ходом идет модернизация про-
изводственной площадки. Создается 

современное предприятие, компактное 
по технологии и логистике. «Развитие 
промышленной площадки предусма-
тривает реализацию серьезных меро-
приятий по преобразованию всего про-
изводства, призванных гарантировать 
высокую технологичность при выпу-
ске традиционного модельного ряда и 
обеспечить появление новой линейки 
автомобилей под брендом UAZ», - ком-
ментирует Швецов.

Подробности отличий новой мо-
дели от существующей пока не раз-
глашаются. отмечается только, что 
изменятся как интерьер, так и эксте-
рьер машины. Генеральный директор 
завода выказал уверенность, что но-
вый Patriot «приятно удивит потреби-
теля», проговорившись об обновлен-
ном двигателе, улучшенной подвеске, 
рулевом управлении, новых мостах и 
повышенной шумоизоляции и ком-
фортабельности салона. При этом он 
заверил, что из своего ценового ряда 
машина не выйдет, и выказал уве-
ренность, что, невзирая на «жуткую 
ситуацию на рынке, когда продажи 
всех трендов падают», если сборка 
повысит качество, в идеале стремясь 
к японскому, новый Patriot будет вос-
требован. 

Сергей Морозов в рамках рабочей 
поездки в Харбин встретился с губер-

натором Народного правительства 
провинции Хэйлунцзян Лу Хао и мэ-

ром Народного правительства города 
Харбин Сун Сибинем. Встреча прошла 
в рамках первой российско-китайской 

ЭКСПО. Напомним, в 2015 году 
российско-китайская ЭКСПО пройдет 

на территории России.

Руководители провинции и города 
Харбин выразили заинтересованность в 
развитии всестороннего сотрудничества 
с Россией и в частности с Ульяновской 
областью. Стороны обменялись инфор-
мацией об историческом, экономическом 
и инвестиционном потенциале своих 
территорий. Также в рамках встреч об-
суждалась возможность сотрудничества 
Ульяновской области в автомобилестро-
ении, переработке сельской продукции, 
строительстве, производстве медицин-
ского оборудования и фармпрепаратов. 

Сергей морозов обратился к руко-
водству города и провинции за содей-
ствием в налаживании контактов с ря-
дом китайских компаний, работающих в 
этих сферах.

Также обсуждались перспективы 
реализации в Ульяновской области про-
ектов «красный туризм» и «Центр дис-
трибуции китайских товаров в аэропор-
товой особой экономической зоне».

Сергей морозов пригласил предста-

вителей компаний и народного прави-
тельства китая посетить международ-
ный авиатранспортный и культурный 
форумы, которые пройдут в регионе в 
августе и сентябре 2014 года.

В рамках экСПо глава региона так-
же принял участие в панельной сессии 
на тему «Российско-китайское сотруд-
ничество в сфере особых экономических 
зон», после чего провел серию деловых 
встреч с компаниями, работающими 
в строительной отрасли, авиации, и с 
представителями инвестиционного 
фонда Гонконга и Российско-китайского 
инвестиционного фонда. В составе де-
легации Сергей морозов с интересом 
посетил китайский авиастроительный 
завод и китайскую фармацевтическую 
компанию. ключевой темой всех перего-
воров стало сотрудничество двух стран в 
области инноваций, совместные проек-
ты России и китая.

Заместитель генерального дирек-
тора, член правления оао «РВк» (со-
организатор форума «открытые ин-
новации») Евгений кузнецов обратил 
внимание на роль молодежи в создании 
конкурентоспособной экономики за-
втрашнего дня: «и в китае, и в России 
одна из центральных задач модерниза-
ции - это смена правил игры и  традиций 
ведения бизнеса. В обеих странах эту 
роль на себя берет молодежь, наиболее 
открытая и чувствительная к свежим 
веяниям в инновационном бизнесе. 

Сейчас чувствуется большой интерес 
китая к России, в частности, к обуче-
нию китайских студентов в российских 
университетах. Партнерство двух стран 
в подготовке международного форума 
и выставки «открытые инновации», 
на который соберутся более 5 тысяч 
участников со всего мира, подчеркивает 
стратегический интерес России и китая 
к созданию прорывных проектов», - за-
метил Е. кузнецов.

 на конференции «Российско-
китайское сотрудничество в обла-
сти туризма» был презентован про-
ект Ульяновской области «красный 
маршрут». По словам губернатора, 
Ульяновская область особо заинтересо-
вана в развитии сотрудничества с тури-
стическими объединениями провинции 
Хэйлунцзян. 

 По итогам «круглого стола» подписа-
но соглашение о сотрудничестве в сфере 
развития проекта «красный маршрут» 
с ооо «Хуамин Солюкс интернэшнл 
Трэвел». По словам Сергея морозова, 
данное соглашение откроет перспективы 
для организации прямого авиасообщения 
с одним из городов кнР и строительства 
инфраструктуры для отдыха китайских 
граждан в Ульяновской области.

как сообщалось ранее, в рамках 
первого российско-китайского экСПо 
достигнута договоренность о строитель-
стве в Ульяновской области завода по 
переработке сои.

Сергей Морозов: 
«Мы приехали в Харбин, чтобы найти партнёров для 
реализации новых крупных инвестиционных проектов»
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Фонд капитального ремонта будет 
формироваться под жесткой 

рукой государства. Управляющим 
организациям остается выбрать 

для себя любой из трех поводков, 
на котором придется сидеть: mini, 
midi, maxi, - как говорят портные. 

как пояснил директор Фонда 
модернизации ЖкХ Ульяновской 
области Сергей Гигирев,  формиро-
вать счета можно будет на специаль-
ном счете или на счете региональ-
ного оператора.  В первом случае 
накопления пойдут на капитальный 
ремонт конкретного дома. Во вто-
ром - финансирование капремонта 
осуществляется из «общего котла»: 
собственники разных домов пере-
числяют взносы на счет региональ-
ного оператора, и тот организует 
капремонт конкретного дома в со-
ответствии с региональной про-
граммой. этот вариант, несмотря 
на его первоначальную малую при-
влекательность, крайне выгоден для 
домов старше 35 - 40 лет, например, 
поскольку накопить на ремонт всех 
систем жильцам проблематично, а 
тут вроде как беспроцентная кре-
дитная линия буквально из воздуха 
появляется - буквально спасение 
утопающих… 

Впрочем, у каждого из способов 
есть свои преимущества и недо-
статки. Если собственники не при-
мут никакого решения, тогда за них 
примет решение муниципалитет -  
о накоплении на счете регионально-
го оператора.

Сергей Гигирев еще раз напом-
нил, что собственники помещений 
должны принять решение о спосо-
бе формирования накопительного 
фонда капитального ремонта дома 
не позднее шестого сентября. 

Время пока есть, но его все мень-
ше. Пока ждем... и не столько ново-
стей, сколько конкретики. Вот по-
чему так важно было прислушаться 
к Сергею Гигиреву и председателю 
комитета по жилищной политике, 
ЖкХ и энергетики ЗСо Геннадию 
антонцеву,  обсудить с ними вопро-
сы капитального ремонта жилого 
фонда региона.

Гигирев напомнил, что в регионе 
с декабря текущего года начинает 
действовать региональная програм-
ма капитального ремонта общего 
имущества многоквартирных до-
мов на 2014 - 2044 годы. Программа 
содержит адресный перечень всех 
подлежащих капитальному ремонту 
многоквартирных домов и очеред-
ность проведения в них капитально-
го ремонта.

напомним, что нормы Жилищ-
ного кодекса РФ обязывают соб-
ственников многоквартирных домов 
платить взносы на капремонт обще-
го имущества.

По словам директора Фонда 
модернизации ЖкХ Ульяновской 
области Сергея Гигирева, сегодня 
размер минимального взноса на 
формирование фонда капремон-
та составляет 5 рублей 20 копеек с 
одного квадратного метра. При этом 
жильцы могут принять решение об 
увеличении размера взноса. Рост 
этого платежа может зависеть от 
параметров и технического состоя-
ния конкретного многоквартирного 
дома: капремонт девятиэтажки с 
несколькими лифтами стоит зна-
чительно дороже, чем, к примеру, 
двухэтажного шестнадцатиквартир-
ного дома. Согласно анализу взно-
сы за капитальный ремонт по этим 
причинам могут варьироваться от 
5,2 до 20 рублей за квадратный метр 
(в среднем по области 10,8 рубля). 
эти цифры могут в дальнейшем уве-
личиваться исходя из роста цен на 
стройматериалы, проведение работ и 
инфляции. очередность проведения 
капитального ремонта определяется 
рядом критериев, главный из кото-
рых - техническое состояние дома. 

При открытии специального 

19 банков 
в Ульяновской области готовы 
Участвовать в программе капиталь-
ного ремонта жилья. в сельских 
районах региона банковский сек-
тор представлен в основном сбер-
банком и россельхозбанком. они, а 
также втб, газпромбанк, трансбанк, 
связьбанк проявляют наибольшУю 
активность, предлагают наиболее 
приемлемые Условия по процент-
ным ставкам при размещении 
временно свободных средств, а 
также оплате тех или иных процедУр, 
связанных с Управлением счетами.

Сравнение способов накопления 
фонда капитального ремонта  

НА СЧЕТЕ РЕГИОНАЛЬНОГО ОПЕРАТОРА 
(«ОБЩИЙ КОТЕЛ»)

НА СПЕЦИАЛЬНОМ СЧЕТЕ ДОМА

Куда направляются взносы собственников
В общий областной фонд программы капитального ремонта многоквартирных 
домов (ст.170, 171, 180, 181 Жк РФ)

Взносы собственников перечисляются на специальный счет дома в избранном 
собственниками банке (ст.170, 171, 175, 176 Жк РФ)

Условия для реализации способа
автоматически, если собственники не примут решения о формировании 
фонда на специальном счете дома (ст.170 Жк РФ)

Собственникам необходимо принять решение о создании специального счета 
дома. Решение должно быть принято собственниками многоквартирного дома до 6 
сентября 2014 года (ст.44, 170 Жк РФ)

Возможность изменения способа накопления в ходе реализации программы
В случае принятия решения собственниками о создании специального счета 
дома региональный оператор открывает специальный счет и перечисляет на 
него накопленные средства через 2 года после решения собственников (ст. 44, 
173, 177 Жк РФ)

В случае принятия решения собственниками о ликвидации специального счета и 
накоплении денежных средств в общем фонде региональный оператор закрывает 
специальный счет и перечисляет накопленные на нем денежные средства через ме-
сяц после принятия собственниками такого решения (ст. 44, 173, 175, 176 Жк РФ)

Возможность изменения сроков капитального ремонта
Собственники вправе принять решение о досрочном проведении мероприятий 
капитального ремонта за счет дополнительно собранных денежных средств 
(ст.44, 166 Жк РФ)

Собственники решением собрания могут изменить срок проведения мероприятий 
капитального ремонта за счет накопленных на счете средств (ст.44, 166 Жк РФ)

Очередность и сроки проведения капитального ремонта в доме
очередность проведения ремонта определяется возрастом дома, его техниче-
ским состоянием и своевременностью уплат взносов собственниками дома. В 
первую очередь ремонту подлежат дома, которые требовали капитального ре-
монта на момент начала приватизации жилья в 1991 году (ст.168, 189 Жк РФ)

Сроки проведения ремонта определяются решением собственников дома, которые 
не могут превышать сроков для данного дома, установленных областной програм-
мой (ст.44, 168, 170, 189 Жк РФ)

Какие средства используются при ремонте дома
Средства областного фонда капитального ремонта, накопленные со всех домов 
(ст.154, 158, 169, 189 Жк РФ)

Средства, накопленные собственниками дома на специальном счете (ст.154, 158, 
169, 189 Жк РФ)

Период внесения взносов собственников
В течение всего периода действия программы, ежемесячно, в размере не менее 
минимально установленного правительством Ульяновской области (ст. 4, 13, 
156 Жк РФ)

Собственники на общем собрании вправе принять решение о приостановке сбора 
взносов, если накопленная сумма достигнет уровня, установленного правитель-
ством Ульяновской области (ст.44, 170 Жк РФ)

Кто организует проведение капитального ремонта в доме
Региональный оператор, органы государственной власти и органы местного 
самоуправления (ст.2, 182 Жк РФ)

Собственники на общем собрании, органы государственной власти и органы мест-
ного самоуправления (ст.2, 182 Жк РФ)

Контроль за объемом и качеством работ по капитальному ремонту дома
контроль и приемка работ осуществляется региональным оператором без 
участия собственников (ст. 189 Жк РФ)

контроль и приемка работ осуществляется комиссией собственников, определен-
ных общим собранием собственников дома (ст.189 Жк РФ)

Контроль за денежными средствами со стороны банка
нет Банк перечисляет средства только при предъявлении ответственным лицом ком-

плекта документов: протокола собрания собственников дома, договора с подряд-
ной организацией, акта выполненных работ (ст.44, 177 Жк РФ)

Контроль за накоплением фонда со стороны собственников дома
каждый собственник может получить информацию об оплаченных им взносах 
в общий фонд (ст.167,177,183 Жк РФ)

каждый собственник может получить информацию об оплаченных им и другими 
собственниками взносах, общем размере накопленного фонда дома, всех операциях 
банка по счету дома (ст.167,177,183 Жк РФ)

Кому выгоден данный способ накопления
Домам, которым срочно требуется капитальный ремонт, но деньги еще не на-
коплены или не могут быть накоплены из-за малочисленности собственников 
(8-30-квартирные дома)

крупным домам, способным накопить необходимые средства к плановому сроку 
проведения ремонта

счета собственники вправе форми-
ровать фонд капремонта только на 
нем. Только здесь будут аккуму-
лироваться взносы собственников 
многоквартирного дома, и только 
отсюда они будут использоваться на 
капремонт. Более того, сами жители 
будут распоряжаться средствами, 
выбирать подрядчика и контроли-
ровать выполнение их работ.

Формировать фонд капиталь-
ного ремонта можно и на общем 
счете регионального оператора. Его 
функции в Ульяновской области вы-
полняет созданный правительством 
области Фонд модернизации Жкк 
Ульяновской области (учредитель - 
областное министерство строитель-
ства, Жкк и транспорта). В этом 
случае региональный оператор мо-
жет использовать полученные сред-
ства для капремонта других много-
квартирных домов, которые также 
формируют свои фонды на общем 
счету регионального оператора и 
расположены в одном городе (муни-
ципальном районе). Важно: средства 
будут использоваться на возвратной 
основе, акцентирует внимание ди-
ректор фонда.

- Следует подчеркнуть, что у 
всех многоквартирных домов, кото-
рые управляются непосредственно 
жильцами либо через управляющую 
компанию, фонд капремонта будет 
формироваться на счете региональ-
ного оператора. Собственникам 
необходимо будет решить только 
вопрос - как будут аккумулировать 
средства: на общем или на специаль-
ном счете? - еще и еще раз говорит 
Сергей Гигирев. - При этом жильцы 
многоквартирных домов, которыми 
управляют ТСЖ, жилищный или 
иной специализированный коопе-
ратив, могут формировать фонд ка-
питального ремонта как на счетах 
регионального оператора, так и на 
специальном (банковском) счете, 
владельцем которого будет именно 

ТСЖ или кооператив.
как отмечает председатель ко-

митета областного парламента по 
жилищной политике, жилищно-
коммунальному комплексу и энер-
гетике Геннадий антонцев, вопрос 
сбора средств на капитальный ре-
монт напрямую влияет на благосо-
стояние и социальное самочувствие 

жителей. Ситуация, когда деньги со-
бираются, а сроки работ отдалены во 
времени, устраивает далеко не всех. 
Поэтому законодательство в сфере 
капремонта обновляется достаточно 
активно, обсуждаются различные 
безболезненные для населения пути 
привлечения средств. В частности, 
есть предложение направлять иму-

щественный налог на квартиру в 
полном объеме на формирование 
фонда капитального ремонта. Есть 
предложение компенсировать ре-
гионам средства на капремонт в 
размере годовой инфляции. кроме 
того,  минстрой РФ прорабатывает 
предложения по проведению капи-
тального ремонта многоквартирных 
домов в кредит. 

По словам Геннадия антонцева, 
сегодня собственники квартир более 
ответственно относятся к выбору 
формы накопления средств на капи-
тальный ремонт: «Если дом сильно 
изношен и стоит в очереди на капи-
тальный ремонт на ближайшие годы, 
то жителям выгоднее выбирать ре-
гионального оператора, то есть «об-
щий котел», в этом случае ремонт 
можно сделать раньше, чем жители 
накопят нужную для него сумму. но, 
с другой стороны, при накоплении 
на счете регионального оператора 
невозможно отремонтировать дома 
раньше срока, предусмотренного 
региональной программой. Если же 
фонд формируется на спецсчете, 
то накопленные  средства можно 
направить на конкретные работы 
(ремонт кровли, фундамента, си-
стемы водоснабжения и так далее) 
по мере необходимости, оформив 
решение протоколом общего со-
брания. Поэтому специальный счет 
является более подходящим спосо-
бом накопления для активных и от-
ветственных жителей».

капремонт жилья: выбор способа формирования фонда

Решение шестого сентября
Цифра
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Представители бизнес-сообществ Ульяновской 
области и Республики Крым достигли новых 

договоренностей о сотрудничестве. Предпри-
ниматели региона посетили Симферополь, 

Алушту, Ялту и Феодосию.

в состав делегации вошли представители 
таких отраслей, как пищевая промышленность 
(производство мясных полуфабрикатов, кон-
дитерских изделий), деревообработка (выпуск 
дверей, мебели), управление гостиничными ком-
плексами и строительство, медицинские услуги 
(в частности, радонотерапия), а также производ-
ство газоотопительного оборудования. 

в рамках визита ульяновские предпринима-
тели провели переговоры с одной из крупнейших 
компаний Крыма, осуществляющих на полу-
острове монтаж и сервис промышленных и быто-
вых котлов, на предмет сотрудничества в области 
газификации республики. в частности, достигну-
та договоренность о поставках газовых горелоч-
ных устройств.

Кроме того, стороны обсудили возможность 
внедрения в санаторные и медицинские учреж-
дения регионов Крымской республики иннова-
ционной технологии лечения (радонотерапии) 
различных заболеваний, в том числе опорно-
двигательного аппарата и сердечно-сосудистой 
системы. располагая необходимой производ-
ственной базой, ульяновская компания готова 
создать специализированную лабораторию по 
производству радона на базе любого санаторно-
гостиничного и лечебного комплекса.

Как отметил председатель правления Кор-
порации по развитию предпринимательства 
Ульяновской области руслан Гайнетдинов, от-
раслевые бизнес-миссии в муниципальные обра-
зования республики Крым доказали свою эффек-
тивность, в связи с чем планируется проведение 
подобных мероприятий на регулярной основе. 
«Ближайшая бизнес-миссия намечена на август. 
Предполагается расширить как отраслевой состав 
делегации, так и охват территории республики с 
целью установления максимально эффективного 
экономического взаимодействия», - прокоммен-
тировал руководитель ведомства. 

Экспортеров поддержат  
материально
Российское правительство намерено материаль-
но поддержать отечественные товары за рубе-
жом. К 1 ноября в стране будет создан единый 
центр кредитно-страховой поддержки экспорта, 
кроме того, из бюджета может быть выделено 
несколько десятков миллиардов рублей на 
кредиты и страхование экспортных контрактов. 
Центру поддержки экспорта могут выделить до 
60 млрд рублей и субсидий на компенсацию 
затрат по кредитам российской экспортной 
продукции в течение двух - трех лет до 35 млрд 
рублей. Вопрос объемов докапитализации и 
субсидирования сейчас обсуждается.

Полицейских 
наказали  
за незаконные 
проверки

Василиса Краснова 

Ульяновский бизнес-
омбудсмен Татьяна Скоп-

цова восстановила права 
предпринимателей.

С жалобой на незакон-
ные действия сотрудников 
полиции при проведении 
проверочных мероприятий 
к региональному уполно-
моченному по защите прав 
предпринимателей татьяне 
Скопцовой в апреле этого 
года обратились предпри-
ниматели сразу из двух 
муниципальных районов 
Ульяновской области. в 
жалобах говорилось, что 
сотрудники полиции при 
отсутствии законных осно-
ваний (по анонимным со-
общениям) провели про-
верки в отношении пяти 
субъектов малого и средне-
го предпринимательства. 
Как отмечают сотрудни-
ки аппарата ульяновского 
бизнес-омбудсмена, про-
ведение проверок без на-
личия правовых поводов 
и оснований повлекло на-
рушение прав и интересов 
индивидуальных предпри-
нимателей при осущест-
влении ими хозяйственной 
деятельности. Кроме того, 
по составленным сотрудни-
ками полиции протоколам 
были вынесены решения о 
привлечении предпринима-
телей к административной 
ответственности.

По итогам коллективно-
го обращения предпринима-
телей к уполномоченному 
информация о нарушениях 
сотрудниками полиции тре-
бований законодательства 
была направлена в УМвд 
россии по Ульяновской об-
ласти и прокуратуру, а выне-
сенные решения о привлече-
нии предпринимателей к 
административной ответ-
ственности обжалованы в 
судебном порядке. в резуль-
тате факты нарушений прав 
предпринимателей подтвер-
дились - незаконные реше-
ния о привлечении бизнес-
менов к административной 
ответственности отменены 
судом. Кроме этого по ре-
зультатам проверки к дис-
циплинарной ответствен-
ности привлечены десять 
сотрудников полиции, до-
пустивших нарушения прав 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства. 

 

В днеВниК делоВого челоВеКа Руслан  
Гайнетдинов:

Торговля и общепит могут 
лишиться льгот
Малые предприятия, работающие в сфере 
торговли, общественного питания и бытовых 
услуг, могут лишиться права использовать упро-
щенную систему налогообложения и единый 
налог на вмененный доход. С такой инициа-
тивой выступило Минэкономразвития - с тем, 
чтобы освободить остальные малые компании 
от налога на имущество, стоимость которо-
го определяется по кадастру. В том случае, 
если предложения МЭР будут реализованы, 
предприятия с другими видами деятельности, 
использующие «упрощенку» или «вмененку», не 
будут уплачивать налог на имущество.

МСБ облегчат доступ  
к госзакупкам
для госкомпаний могут быть установле-
ны обязательные квоты, определяющие, 
сколько товаров и услуг они должны будут 
закупить у малого и среднего бизнеса. К 
2015 году на МСБ должно будет приходиться 
не меньше 25% всех госзакупок. В соот-
ветствии с разрабатываемым законопроек-
том, квоты могут быть введены для госком-
паний, которые существуют дольше года и 
выручка которых превышает 1 млрд рублей. 
Закупки на сумму менее 50 млн рублей они 
обязаны будут совершать исключительно у 
малых и средних компаний, а от 50 млн до 
200 млн рублей - по своему усмотрению.

Губернатор Сергей Морозов 
принял участие в подведении 

итогов региональной акции 
«Неделя налоговой помощи». 
На совещании подписан доку-
мент о взаимодействии между 
правительством Ульяновской 

области, УФНС, УМВД и 
администрацией Ульяновска 
в сфере контроля за уплатой 

НДФЛ с доходов, полученных 
от сдачи жилых помещений в 
аренду и других мероприятий 

по профилактике налоговых 
нарушений.

- Я неоднократно говорил, 
что главная задача, которая сто-
ит перед нами в этом году, - соз-
дание дополнительных условий 
экономического роста. Именно 

поэтому практически каждый 
день мы с коллегами из Зако-
нодательного собрания выра-
батываем меры по повышению 
эффективности бюджетной по-
литики, ищем резервы и прини-
маем дополнительные решения 
для привлечения доходов. неде-
ля налоговой помощи как раз и 
призвана повысить дисциплину 
граждан и организаций, - под-
черкнул глава региона. 

напомним, проект, который 
инициировал губернатор Сергей 
Морозов, стартовал 23 июня в 
новомалыклинском районе.

в мероприятии приняли 
участие представители УФнС, 
росреестра, УМвд россии по 
Ульяновской области, Пенси-
онного фонда, Корпорации по 

развитию предпринимательства, 
министерства финансов региона, 
департамента государственного 
имущества и земельных отноше-
ний, а также представители му-
ниципальных органов власти.

- Мы уже в третий раз про-
водим эту акцию и каждый раз 
встречаем не только большое 
количество вопросов со стороны 
жителей районов, предпринима-
телей, но и интересные предложе-
ния, - отметила министр финан-
сов региона екатерина Буцкая.

так, по итогам акции посту-
пила инициатива по внесению 
изменений в законодательство о 
патентной системе налогообложе-
ния, заключающееся в предостав-
лении права пенсионерам, которые 
осуществляют предприниматель-

скую деятельность, уменьшать 
сумму патента на сумму уплачен-
ных страховых взносов.

- данная акция стала для нас 
своеобразной площадкой, где мы 
можем высказать свои проблемы, 
предложения. Мы видим, что их 
воспринимают конструктивно. 
Я пенсионер, но продолжаю ра-
ботать и платить отчисления, 
- пояснила предприниматель 
надежда Ишмакаева, - и когда я 
высказала свое предложение об 
изменении данной ситуации, то 
получила поддержку.

в настоящее время в регионе 
прорабатываются предложения  
для внесения изменений в со-
ответствующие положения на-
логового кодекса российской 
Федерации.

Крымские здравницы предложат 
ульяновскую радонотерапию

в регионе заключено соглашение о сотрудничестве  
в области противодействия схемам ухода от налогов

Площадка для конструктивных решений



Совет Федерации одобрил 
масштабные поправки 
в Земельный кодекс РФ, 
которыми упрощается 
порядок предоставления 
земельных участков, на-
ходящихся в государствен-
ной или муниципальной 
собственности.
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Захар Артемьев

1 июля в силу вступил закон 
«О потребительском кредите 

(займе)». Власти впервые взя-
лись за упорядочивание сферы 

потребительских кредитов. 

действие закона распростра-
няется не только на кредитные, но 
и на микрофинансовые организа-
ции (МФо). Закон существенно 
меняет условия кредитования 
физлиц и ограничивает банки и 
МФо в применении непрозрач-
ных и малопонятных схем креди-
тования.

Мухлеж должен уйти
отныне появляется новое по-

нятие - полная стоимость кредита 
(ПСК). она высчитывается по 
специальной формуле в расчете на 
год. При этом ПСК не может бо-
лее чем на треть превышать сред-
нерыночное значение, которое бу-
дет ежеквартально рассчитывать 
ЦБ рФ на основании данных 100 
главных российских банков. Эта 
мера должна стандартизировать 
процесс формирования процент-
ных ставок на рынке. Публикация 
среднерыночных значений долж-
на начаться не позднее 14 ноября 
2014 года.

для корректного определения 
ПСК закон вводит разделение на 
категории кредитов в зависимо-
сти от его назначения.

Кроме того, из договоров 
должны исчезнуть напечатанные 
мелким шрифтом или вообще не 
прописанные в соглашении ин-
дивидуальные условия. одновре-
менно должны появиться стан-
дартные формы договоров для 
всех банков, в которых одинаково 
будут прописаны все условия кре-
дитования. в правом верхнем углу 
первой страницы договора должен 
размещаться показатель полной 
стоимости кредита (ПСК). Пло-
щадь квадратной рамки, куда вно-
сится ПСК, должна составлять не 
менее 5% площади первой страни-
цы договора, говорится в законе.

частные детские сады  
подешевеют,  
и их станет больше
Татьяна Зыкова 

Частные детские сады с 1 июля освободят 
от уплаты налога на добавленную стоимость 

(НДС).

до сих пор от этого налога освобождали, 
например, услуги по содержанию детей только 
в образовательных организациях. Причем они 
должны были реализовывать основную общеоб-
разовательную программу дошкольного образо-
вания.

но такая формулировка не соответствова-
ла Федеральному закону об образовании. рас-
хождение между налоговым кодексом и законом 
об образовании привело к тому, что на услуги по 
«присмотру и уходу» начисляется налог на до-
бавленную стоимость в размере 18 процентов.

 После уточняющей корректировки предпри-
нимателям не придется выплачивать налог на 
«оказание услуг по присмотру за детьми в обра-
зовательных организациях, реализующих обще-
образовательную программу дошкольного обра-
зования». а это значит, что родительская плата за 
детский сад уменьшится.

Поправка, поясняют эксперты, имеет боль-
шое значение для развития негосударственного 
сектора в сфере дошкольного образования. она 
поможет простимулировать бизнес на решение 
проблемы нехватки мест в детских садах - их 
число значительно увеличится, и больше людей 
смогут ими воспользоваться.

Что весьма кстати. Сегодня своей очереди в 
детсад ждут около двух миллионов детей. а ком-
мерческих дошкольных заведений пока всего два 
процента, и ходят в них лишь 0,5 процента малы-
шей. Как говорится, есть куда расти. напомним, 
что у власти есть планы через два года полностью 
решить проблему очередей в детские сады.

остался без визы
Банковскую карту заблокируют из-за долгов по налогам

все негосу-
дарственные 
лотереи  
отныне  
запрещены 
законами рФ

Михаил Кобленц 

Сегодня в России, по неко-
торым данным, существует 

несколько сотен частных 
лотерей.

в принятых поправках 
говорится, что проведение 
региональных государ-
ственных, муниципальных 
лотерей, негосударственных 
лотерей и стимулирующих 
лотерей, за исключением 
экспертизы выигрышных 
лотерейных билетов (лоте-
рейных квитанций), прекра-
щается до 1 июля 2014 года.

Сохраняется два вида 
лотерей в зависимости от 
территории проведения - 
государственные и между-
народные. Государственная 
лотерея будет проводиться 
по решению правительства, 
международные - в соответ-
ствии с международными 
договорами.

в зависимости от спосо-
ба проведения лотереи под-
разделяются на тиражную и 
бестиражную.

По словам замминистра 
финансов алексея Моисее-
ва, поправки были разрабо-
таны во исполнение поруче-
ния Президента рФ.

Что изменится с 1 июля
новые правила кредитования  
не дадут ростовщикам разгуляться

Согласно документу, заемщик 
имеет право потратить минимум 
пять дней на принятие решения 
по предлагаемому кредитному 
предложению. Это делается для 
защиты потребителей от якобы 
сверхвыгодных предложений, тре-
бующих моментального принятия 
решения.

Удобство погашения
также закон закрепляет право 

заемщика досрочно и без уведом-
ления кредитора в течение 14 ка-
лендарных дней после получения 
кредита (займа) вернуть денеж-
ные средства, выплатив только 
проценты за фактическое исполь-
зование кредита. По целевым кре-
дитам на возврат денег дается 30 
дней.

Банки больше не смогут навя-
зывать свои страховые программы, 
следует из закона. так, кредитор 
обязан предоставить заемщику 
потребительский кредит на тех же 
условиях, если заемщик самосто-
ятельно застраховал свою жизнь, 
здоровье или потерю работы, а не 

Юрий Кормош, исполнительный вице-президент Ассоциа-
ции российских банков: 
- Закон компромиссный. Он защищает интересы и кредитора, и заемщика. 
Но кредитные организации возражали против принятия закона, система была 
отлажена, и менять ее никто не хотел. Но новшества появились. К примеру, 
формула расчета полной стоимости кредита. К сожалению, в законе есть много 
непонятностей, к примеру, по месту нахождения заемщиков. Штрафы ограниче-
ны, общая пеня не может превышать 20 процентов годовых.  
К сожалению, в закон не попало ипотечное кредитование, хотя там много 
проблем. Были вопросы к формулировке «полная стоимость кредита». Вместе 
с Центробанком мы подготовили категории потребительских кредитов. Были 
дискуссии с банками. Но все равно после принятия закона отпадают комиссии, 
навязываемые страховки. Осуществлять надзор будут Центробанк и Роспот-
ребнадзор. Закон написан очень сложно. С первого прочтения его не понять. 
Рекомендую потребителям его перечитать несколько раз.

МНЕНИЕ

у аккредитованного кредитором 
страховщика. теперь заемщик по-
лучает право страховать риски и 
не пользоваться страховыми про-
дуктами банков, которые навязы-
ваются за счет дискриминирую-
щих условий кредитования.

Закон запрещает кредиторам 

звонить, отправлять SMS долж-
нику с 22.00 до 8.00 в рабочие дни 
и с 20.00 до 9.00 в выходные. Кол-
лекторы обязаны представляться 
и давать адреса для связи. За на-
рушение этих правил им грозит 
штраф от 5 тысяч до 10 тысяч 
рублей.

1 июля в силу вступил закон «О потребительском кредите (займе)»
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Татьяна Зыкова 

Вклады и банковские карты физлиц теперь будут 
под контролем налоговых органов.

начиная с 1 июля банки обязаны сообщать на-
логовикам об открытии и закрытии вкладов населе-
ния, движении по ним денег, изменении реквизитов. 
до сих пор банки представляли налоговикам дан-
ные об открытых счетах только юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей.

С завтрашнего дня вступает еще одна норма. 
Компания или гражданин не смогут открывать но-
вый счет или банковскую карту, если они имеют 
хоть один заблокированный счет.

Сегодня существуют такие ограничения только 
в рамках одного банка. теперь налоговые органы 
будут информировать все банки о том, что один из 
счетов клиента заблокирован. Эти поправки, рас-
сказывает «рГ» партнер компании «налоговик» 
дмитрий липатов, нужны, чтобы сократить коли-
чество совершаемых налоговых правонарушений и 
повысить сбор налогов.

опасаться санкций теперь следует всем клиен-
там банков. если налоговая решит заблокировать 
счет или карту из-за, например, неуплаты налогов, 
уклонения от них, сокрытия доходов, то вы уже не 
сможете открыть новый счет до тех пор, пока ста-
рый не разблокируют налоговики.

а что такое заблокированный счет и невоз-
можность открыть новый? Это фактически крах 
предпринимательской деятельности. Человек или 
компания временно потеряют возможность пользо-
ваться теми услугами, за которые необходимо пла-
тить с банковского счета, это приведет к срыву кон-
трактов у предпринимателей. а люди, желающие 
путешествовать, скорее всего, на время потеряют 
такую возможность, потому что не смогут предоста-
вить для получения визы выписку из банка со сво-
бодными для поездки деньгами.

«единственная правильная реакция на это - сво-
евременно и в полном объеме платить налоги, тогда 

претензий со стороны налоговиков не будет и счета 
не будут заблокированы», - советуют эксперты.

По их словам, некоторым гражданам это облег-
чит жизнь, например, тем, кто не может получить 
долги или алименты на детей. налоговая в таком 
случае предоставит сведения обо всех открытых 
счетах, об их номерах и наименованиях банков. 
После этого можно предъявить в банк исполни-
тельный лист или судебный приказ о взыскании 
алиментов. Банк обязан будет в одностороннем по-
рядке списать со счета должника указанную сумму 
и перечислить на счет.

нововведения осложнят жизнь и незарегистри-
рованным в качестве индивидуальных предпри-
нимателей физлицам: получать регулярные возна-
граждения на банковскую карту будет рискованно. 
рано или поздно все равно придется отвечать на во-
прос, откуда поступают деньги на ваши счета.

При этом налоговая начислит на доходы 13 про-
центов ндФл (налог на доходы физических лиц). 
а также предъявит штрафы за предприниматель-
скую деятельность без регистрации, за неуплату на-
логов и непредставление отчетности.

Кроме того, 1 июля налоговики будут вправе 
требовать информацию о наличии счетов и остатках 
на них даже вне рамок налоговых проверок.

«Президент поручил нам 
исключить возможность ис-
пользования лотерей для 
проведения азартных игр 
и поручил провести для 
этого ряд мероприятий, ко-
торые позволят не только 
запретить азартные игры за 
пределами установленных 
зон, но также и обеспечить 
безусловный контроль за 
выполнением этого требова-
ния», - сказал он ранее.

организаторами госу-
дарственных лотерей будут 
Минфин и Минспорта, ко-
торые будут проводить кон-
курс по выбору оператора 
лотереи.

в настоящее время в 
рФ действуют три госу-
дарственные лотереи - 
«Победа», «Спортлото» и 
«олимпийская», передает 
«Интерфакс». 

В 9  
МиллиаРдоВ  
РУБлей  
в среднем оценивается еже-
годная выручка этого рынка. 
однако потенциальная ем-
кость российского лотерей-
ного рынка - примерно 60 - 90 
миллиардов рублей в год. 

ЦИфра

Пластиковые карты заменят паспорта с 1 янва-
ря 2015 года
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